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INSS retoma atendimento presencial 
sem agendamento

Arcebispo emérito abre 
CF alertando sobre 
degradação do meio 
ambiente
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de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,15

Cotação eUrO - real

R$ 5,71

Gasolina

R$ 6,77

Diesel comum etanol 

R$ 5,29 R$ 4,57

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 32º
Min. : 19º

Estão abertas as inscrições para o programa 
Transformação em Jogo, uma iniciativa do Siste-
ma Faemg/Senar/Inaes e Sebrae, promovido pelos 
Sindicatos Rurais nos municípios. O objetivo do 
Programa é desenvolver perspectivas de futuro 
para o jovem do meio rural por meio da educa-
ção empreendedora e do protagonismo juvenil. 

O juiz Francisco Lacerda Figueiredo, da 2ª 
Vara da Fazenda Pública de Montes Claros e 
plantonista judicial na microrregião, concedeu 
liminar onde permitiu que os bares e restau-
rantes da cidade pudessem ligar som mecânico 
desde o dia 1º de março, às 13h08.

A Comissão de Direitos Hu-
manos da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG) realiza 
audiência pública, hoje (3), em 
Januária, para debater a denúncia 
de ações violentas contra a comu-
nidade quilombola de Croatá. A 
reunião será realizada por meio 
de videoconferência, a partir das 
14 horas, na ALMG. A assessora 
jurídica do Conselho Pastoral de 
Pescadores, Erina Gomes, é uma 
das convidadas para a audiência 
pública.

Prefeito de Janaúba 
negocia com a Cemig 
dívida de R$ 8 mi do 
Hospital Regional 
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Programa desenvolve 
perspectivas de futuro 
para os jovens

Comissão da ALMG investiga, hoje, 
em Januária ameaças a comunidades 
quilombolas

DIVULGAÇAO 

Juiz autoriza som 
mecânico em bares e 
restaurantes
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DIVULGAÇÃO

A Secretaria Municipal de Educação (Semed) de Pirapora deu sequência em 
seu plano de ações para a retomada das aulas presencias. Através do setor Peda-
gógico, foi realizado o trabalho de orientações e alinhamento com os diretores 
das escolas municipais, de ações que serão desenvolvidas, durante o ano letivo 
de 2022. 

Pirapora retoma aulas 
presenciais e anuncia implantação 
do reajuste da revisão geral 

O município de Buritizeiro contará 
com R$ 50.308,90 para enfrentamento ao 
mosquito aedes aegypti, transmissor da 
Dengue. Serão R$ 37.731,68 para capital 
e R$ 12.577,23 para custeio. O município 
tem oito casos confirmados de dengue, 
conforme o Boletim Epidemiológico de 
Minas Gerais, do dia 22 de fevereiro. 

Buritizeiro recebe R$ 50,3 mil e tem oito 
casos confirmados de dengue

DIVULGAÇAO 

O atendimento presencial nas agências do Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS), sem necessidade de agendamento prévio, está sendo retoma-
do gradualmente a partir deste mês. É o que determina uma portaria publi-
cada ontem (2) no Diário Oficial da União (DOU).  Suspenso em 2020 em 
razão da pandemia do novo coronavírus (Covid-19), o atendimento presen-
cial nas agências do INSS começou a ser retomado ainda no final de 2020, 
mas somente mediante agendamento prévio.
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Muitas vezes para se entender algo 
é necessário que se explore seu anta-
gonista, neste caso, vamos falar sobre 
comportamentos de uma liderança in-
desejada, ou seja, os pecados capitais 
da liderança.

Você já deve ter escutado ditados 
populares como esse: “Manda quem 
pode, obedece quem tem juízo.” Ou até 
mesmo algo do gênero: “Aqui fazemos 
assim, se não gostar, pode procurar seu 
caminho”

Acontece que, muitas vezes, nesses 

ditados estão refletidas as crenças e a 
cultura das pessoas. Nos casos mencio-
nados, uma cultura negativa em relação 
à liderança.

Já se foi o tempo em que uma lide-
rança truculenta e disfuncional trazia 
resultados duradouros para as empre-
sas, se é que em algum momento re-
almente trouxeram. Hoje, atuar nesse 
modelo é quase certeza de desengaja-
mento e rotatividade de funcionários.

E o que isso tem a ver com o líder 

ou empresário? Tudo.

Rotatividade e desengajamento são 
dois venenos, pois, trazem junto de si 
três grandes perdas para as empresas: 
altíssimo custo de contratação e demis-
são, principalmente no Brasil; fuga do 
capital intelectual, pois muitas vezes vai 
com o funcionário o conhecimento do 
setor; improdutividade, pois pessoas 
insatisfeitas tem baixa performance a 
longo prazo. Dito isso, fica a seguinte 
questão: o que não faz um bom líder?

A Síndrome do Macho Alpha

Para responder isso, recorro a 
uma grande autora internacional, a 
Kate Ludeman e seu livro “A Síndro-
me do Macho Alfa”, que foi usado 
como base para todo um segmen-
to de atuação dentro do Coaching 
Executivo, chamado de Alpha Co-
aching. Em seu livro, Kate explica 
que existem dois perfis comporta-
mentais distintos de liderança, cada 
uma com características distintas.

Câmara Municipal de Montes Claros promove, nesta quinta-feira (03/03), 
às 9 horas, sessão especial para lançamento da Campanha da Fraternidade 
2022, que neste ano tem como tema ‘Fraternidade e Educação’ e o lema ‘Fala 
com sabedoria, ensina com amor’ (Pr 31,26).  A sessão é uma proposição do 
presidente, vereador Cláudio Rodrigues, e abre solenemente a Campanha em 
Montes Claros. “A Câmara tem a honra de sediar pelo segundo ano consecu-
tivo o lançamento de tão importante iniciativa, reafirmando o compromisso 
de trabalhar, junto com a sociedade montes-clarense, pela promoção do bem 
comum, e fortalecendo a sintonia da igreja cristã com a educação cidadã”, 
destaca. A sessão contará com a participação dos parlamentares, do adminis-
trador diocesano monsenhor Silvestre José de Melo da Arquidiocese de Mon-
tes Claros, e de representantes das igrejas católica e evangélicas da região. Por 
causa das restrições sanitárias em decorrência da pandemia, para participar 
presencialmente das sessões o cidadão pode se cadastrar previamente pelo 
telefone: (38) 3690-5432; pelo WhatsApp: (38) 99118-7666, ou pelo email: 
gerencia@montesclaros.mg.leg.br. Na entrada haverá aferição de temperatu-
ra e também será exigida a apresentação do cartão de vacina que comprove a 
imunização contra a Covid-19 e o uso de máscara de proteção facial.

COM SAíDA DE KALIL, FUAD ASSUME 
COMANDO DE BH A PARTIR DE ABRIL

As atenções políticas estão todas voltadas para as articulações pelas elei-
ções estaduais e presidenciais, mas uma dessas movimentações atingirá dire-
tamente os belo-horizontinos. Eles vão mudar de prefeito a partir de abril. 
Ninguém mais alimenta dúvidas de que o atual prefeito, Alexandre Kalil 
(PSD), não irá deixar a prefeitura até o dia 2 de abril. Essa é uma exigência 
da legislação eleitoral a quem ocupa cargo público e pretende disputar as 
eleições para outro posto, no caso de governador. Sendo assim, a partir dessa 
data, o novo prefeito será o atual vice, Fuad Noman (PSD), um administra-
dor e economista desconhecido da maioria dos moradores da capital. Como 
o atual prefeito, tem descendência síria. Fuad tem experiência administra-
tiva na área pública, iniciada nos anos 90, quando os tucanos chegaram ao 
poder no Governo federal. Em Minas, foi secretário da Fazenda, depois dos 
Transportes, entre outros, no governo Aécio Neves e de Antônio Anastásia 
(2003/2010).

MINISTRO ASTRONAUTA qUER SER DEPUTADO FEDERAL

Marcos Pontes aproveitou a sua participação durante o evento de tele-
comunicações Mobile World Congress (MWC), para avisar que pretende se 
candidatar a uma vaga de deputado federal pelo Partido Liberal de São Paulo. 
O ministro astronauta disse que deixará o Ministério de Ciência, Tecnologia 
e Inovações até o final do mês. Segundo ele, o seu substituto na pasta já está 
praticamente definido, mas ele deixou o anúncio para Bolsonaro. O novo 
ministro será alguém da própria pasta para se evitar uma quebra na sequência 
dos trabalhos. 

MEDIOLI SE POSICIONA EM RELAçãO A UCRâNIA

Ocupando o espaço deixado pelas autoridades brasileiras, o prefeito de 
Betim, Vittorio Medioli decidiu prestar solidariedade ao povo da Ucrânia. Ele 
disse ontem, que o país do leste europeu, sofre há seis dias com a guerra 
deflagrada pela Rússia. Ele classificou o conflito como “ataque covarde” à de-
mocracia devido “à falta de entendimento e de capacidade de construir uma 
solução”. Medioli, que teve seu nome colocado para a disputa ao governo de 
Minas, também se mostrou solidário às forças de segurança de Minas, que 
também sofrem com a falta de diálogo com o Estado e, por isso, estão em 
greve desde o dia 22 de fevereiro. 

ABERTA A JANELA PARTIDáRIA

A dança das cadeiras nos partidos políticos começa hoje (3), com a aber-
tura da janela partidária. A partir desta quinta-feira, deputados federais, esta-
duais e distritais poderão trocar de partido, sem com isso, perder o mandato 
parlamentar. Levantamento da Câmara mostra que desde o começo da atual 
legislatura, em 2019 até hoje, 39 deputados trocaram de partido. A janela 
partidária começou em 2018, por decisão do TSE. Pelos cálculos dos parla-
mentares, a legenda que deve sofrer maior desfalque deve ser a União Brasil, 
que é a fusão entre o PSL e DEM, atualmente com 81 cadeiras na Câmara. Mas 
o deputado Carlos Jordy, União-RJ, acredita que menos da metade dos eleitos 
pelo PSL devem deixar o partido, inclusive ele.

OS REFLExOS DA AçãO DA RúSSIA NO AGRONEGóCIO

Cerca de 70% do insumo usado na agricultura vem do exterior e a Rússia 
é a principal fornecedora. Esse um dos motivos da preocupação dos produ-
tores rurais brasileiros, em especial os mineiros, liderados pelo presidente 
da Faemg, Antônio de Salvo em relação a guerra entre a Rússia e a Ucrânia. 
Os fertilizantes químicos são uma ferramenta usada pelos agricultores para 
aumentar a produtividade do solo. Segundo levantamento do Comex Stat, do 
Ministério da Economia, em 2021, 23% dos adubos e fertilizantes químicos 
importados vieram do país europeu. São mais de 9,2 milhões de toneladas 
do produto. Ao todo, os produtores brasileiros compraram 41,6 milhões de 
toneladas, somando US$ 15,1 bilhões.

Saiba o que é preciso para ter uma 
gestação tardia com tranquilidade

Psicologia Jurídica, ela existe?

CAMILA VAReLLA
NuTRICIONISTA, MeSTRe eM SAúde PúBLICA PeLA 

FACuLdAde de SAúde PúBLICA dA uNIVeRSIdAde de SãO PAuLO/uSP, 
PÓS-GRAduAdA eM NuTRIGeNéTICA e MOduLAçãO INTeSTINAL

LuCIANA MeIReLeS
FORMAdA eM PSICOLOGIA e eM eduCAçãO FÍSICA, MeSTRe 

eM PSICOLOGIA PeLA uNIVeRSIdAde dO MINHO – PORTuGAL

O termo criado pela Psicologia, 
mais especificamente Psicologia 
Jurídica é definido como a área de 
trabalho da Psicologia que atua no 
ambiente da justiça considerando 
a perspectiva psicológica dos fa-
tos jurídicos. O Psicólogo Jurídico 
colabora no planejamento e exe-
cução de políticas de cidadania, 
Direitos Humanos, prevenção da 
violência e fornece subsídios ao 
processo judicial. Além de também 
contribuir para a formulação, revi-
são e interpretação das leis.

No entanto, a palavra Jurídi-
ca de acordo com o Dicionário 
Português está relacionada com o 
Direito, com as normas sociais que 
buscam expressar ou alcançar um 
ideal justo, mantendo e regulando 
a vida em sociedade utilizando-se 
de leis.

A Constituição Federal Brasi-
leira é composta por 245 artigos, 
1,6 mil dispositivos e 111 emen-
das, entretanto, nenhum artigo ou 
emenda relata algo sobre a Psico-
logia Jurídica. Segundo o Conse-
lho Federal de Psicologia (CFP) a 
Psicologia estuda e analisa os pro-
cessos intrapessoais e das relações 
interpessoais, possibilitando a 
compreensão do comportamento 
humano individual e de grupo, no 
âmbito das instituições de várias 
naturezas, onde quer que se deem 
estas relações. Aplica conhecimen-
to teórico e técnico da psicologia, 
com o objetivo de identificar e in-
tervir nos fatores determinantes 
das ações e dos sujeitos, em sua 
história pessoal, familiar e social, 
vinculando-as também a condições 
políticas, históricas e culturais.

Portanto, a Psicologia não con-
dena ou liberta o ser humano pe-
los seus atos, mantem-se afastada 
dos fundamentos do Direito, sem 
questioná-la, não julga sem conhe-
cer os antecedentes que ocorre-
ram naquela determinada situação 
e não soluciona todos os proble-
mas que envolvem às questões ju-
rídicas, mas sim é uma ciência que 
estuda o comportamento huma-
no, busca o entendimento desses 
comportamentos considerando os 
aspectos biológicos, emocionais e 
sociais enquanto o Direito busca 
as regras para julgar esses mesmos 
comportamentos tendo como refe-
rência a escrita, seja na área Civil, 
como por exemplo a Familiar, Tra-
balhista, Comercial ou Penal. A Psi-
cologia, analisa as emoções, as ca-
racterísticas de personalidade, os 

fatores biopsicossociais, trabalha 
com os distúrbios psíquicos, entre 
outros. O estudo psicológico para 
o jurídico é realizado de uma for-
ma muito mais complexa, poden-
do-se assim entender o contexto 
do fato ou a atuação do psicólogo 
para possibilitar a reinserção do 
indivíduo na sociedade.

A psicologia para às questões 
do Direito considera o ser humano 
dentro do contexto jurídico, au-
xilia, trabalha para a sua melhora 
e considera as leis e os conflitos 
existentes no sistema jurídico. O 
termo Psicologia Jurídica não ten-
de a existir, mas sim, a Psicologia 
que trabalha e auxilia a justiça no 
desenvolvimento do ser humano, 
as instituições jurídicas e a tomada 
de decisão final para um resultado 
mais satisfatório e justo.

“Tenho mais de 35 anos e que-
ro engravidar. E agora, será que 
vou conseguir ser mãe?” Às vezes 
escuto essa indagação em meu 
consultório. Não se preocupe, 
você não está sozinha. No século 
21, as mulheres estão engravidan-
do mais tarde, uma vez que muitas 
dedicam a vida à estabilidade e se-
gurança financeira e, então, após 
se sentirem seguras e consolidadas 
profissionalmente, tentam pôr em 
prática a maternidade.

De acordo com as estatísticas 
mais atuais do Registro Civil de 
2019, o número de mulheres que 
deram à luz entre os 30 e 34 anos 
aumentou 27,5% na comparação a 
2009. Já entre os 35 e os 39 anos, 
o aumento foi de 63,6%. Entre os 
40 e 44 anos de idade, a alta no 
número de partos foi de 57% e na 
faixa etária dos 45 aos 49 anos, 
de 27,2%. Entre as mulheres com 
mais de 50 anos de idade, a alta foi 
de 55%. Em contrapartida, o nú-
mero de mulheres que deram à luz 
com menos de 15 anos de idade 
caiu 26,3% nos últimos dez anos.

No entanto, a gravidez tardia 
tem sido motivo de preocupação, 
pois na fisiologia da mulher o ápi-
ce de fertilidade acontece entre os 
20 e 30 anos e, atualmente, mui-
tas vezes a estabilidade financeira 
acontece após esse período. O que 

você precisa saber é que existe a 
possibilidade de se programar 
para prolongar sua capacidade re-
produtiva e garantir uma gestação 
tardia saudável.

Excluindo-se as causas anatô-
micas ou algumas condições clíni-
cas preexistentes, o fundamental 
depende de você: manter um es-
tilo de vida saudável e controlar 
algumas doenças. Fatores fisio-
lógicos como sobrepeso, falta de 
atividade física, estresse, insônia, 
poluição, má alimentação, entre 
outras situações prejudiciais ao or-
ganismo, afetam diretamente a ca-
pacidade reprodutiva por piorar a 
qualidade dos gametas masculinos 
e femininos e, assim, a qualidade 
do embrião. E um embirão de me-
nor qualidade reduzem as taxas de 
sucesso, ou seja, de gravidez.

No caso da mulher, os óvulos 
começam a envelhecer a partir 
do nascimento, mas nossa reserva 
sofre uma queda brupta após a se-
gunda metade dos 30 anos e isso, 
reduz sua eficiência reprodutiva 
(reduz não apenas a quantidade 
de óvulos, mas sua qualidade). É 
possível conhecer a reserva ovaria-
na através de um exame simples 
que dosa o hormônio antimül-
leriano o qual vai apontar se o 
envelhecimento ovariano está 
adequado para a idade da mulher, 

ou se já está mais adiantado. Essa 
técnica também dá a estimativa se 
a mulher terá mais tempo para se 
programar para uma gestação ou 
se precisará agir rapidamente (de-
vido a possibilidade de uma meno-
pausa precoce). A partir daí, caso 
ela não entenda ser o momento 
para uma gravidez, é feito o conge-
lamento dos óvulos para que eles 
se mantenham na qualidade da 
idade na qual foram congelados e 
para serem utilizados no momento 
favorável.

Embora não exista um protoco-
lo infalível, a maneira mais eficien-
te de a mulher manter o sonho da 
maternidade por bastante tempo 
é promover sua saúde, com foco 
nos bons hábitos e alimentação 
saudável, procurando equilíbrio 
na dieta (que garanta quantidades 
adequadas de carboidratos, proteí-
nas e gorduras, além de vitaminas, 
minerais, fitoquímicos e probióti-
cos), além de uma suplementação 
personalizada. A dieta mediterrânea 
é considerada a mais eficiente e pode 
ser adaptada à alimentação brasilei-
ra, pois é um padrão alimentar com 
quantidade e qualidade adequada 
de carboidratos, maior consumo de 
gorduras boas (azeite, nozes, peixes 
– este último consumido com caute-
la devido a contaminação de metais 
pesados), equilíbrio nas proteínas, 

presença de fitoquímicos e antioxi-
dantes, e menos industrializados.

Outra maneira de preservar 
sua saúde reprodutiva é evitando 
substâncias que agridem os óvulos, 
como os xenobióticos. Por exemplo, 
recomendamos a ingestão de antio-
xidantes que evitam maiores dados 
às células e ao seu DNA, como vita-
minas A, B, C, alguns minerais e a 
Coenzima q10, por exemplo. Lem-
brando de evitar ingestão excessiva 
da suplementação, pois pode causar 
o efeito inverso. O sono saudável 
também é importante para a saúde 
e na produção de melatonina, que 
além de regular nosso ciclo circadia-
no e proporcionar mais disposição e 
foco, por exemplo, também favore-
ce a saúde reprodutiva por ser um 
importante antioxidante.

Portanto, para manter as saú-
des física, mental e, por extensão, 
a reprodutiva é necessário buscar 
a zona de excelência por meio da 
construção de atitudes que propor-
cionam uma vida sadia, pois o óvulo 
é apenas uma parte de um todo que 
compõe o corpo em bom funciona-
mento. Dessa forma, se você está 
programando uma gravidez tardia, 
coloque a mão na massa e comece 
a reavaliar seus hábitos e alimenta-
ção, para manter boas condições de 
saúde e poder realizar seu grande 
sonho.
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Pecados capitais da liderança, o
que não faz um bom líder? (Parte 1)

Lições do trabalho na pandemia: o que devemos 
manter e o que descartar? (Parte 2)

VALdeZ MONTeRAZO
ASSOCIAdO SêNIOR NA SOCIedAde BRASILeIRA de COACHING, 

eSPeCIALIZAdO eM NeGÓCIOS, LIdeRANçA e PSICOLOGIA POSITIVA

PedRO LuIZ PeZOA
CeO dA POINTeR

Câmara de Vereadores 
sedia lançamento 

da Campanha da 
Fraternidade 2022
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Com o avanço da vacinação, o 
trabalho híbrido também se tornou 
uma pauta bastante discutida no 
setor, segundo pesquisa feita pela 
organização Great Place to Work. De 
acordo com o estudo, 64,7% dos tra-
balhadores preferem este modelo de 
trabalho. Trabalhando hibridamente, 
há a chance de interagir com os cole-
gas pessoalmente, fazer reuniões no 
ambiente corporativo, mas sem abrir 
mão do conforto de trabalhar em casa 
em alguns dias da semana -- além do 
conforto, o modelo aumenta a quali-
dade de vida, reduz o tempo de expo-
sição ao trânsito e, consequentemen-
te, motiva o funcionário.

Entretanto, profissionais senio-
res de alguns setores -- como os de 
tecnologia e produto -- preferem o 
regime de remote work, pois já pos-
suem uma boa estrutura de trabalho 
em suas residências, e não enxergam 
a necessidade de retornar ao escritó-
rio. Manter o trabalho remoto será 
um grande diferencial no momento 
de contratar estes profissionais.

Outro ponto que ainda é uma pe-
dra no sapato do mercado de traba-
lho: os longos e exaustivos processos 
seletivos cheios de etapas com testes, 
vídeos, provas e entrevistas. Essa prá-
tica já acontecia antes da pandemia, 
mas cresceu por conta do home office 

e precisa ser urgentemente repensa-
da. Caso contrário, bons talentos 
desistirão do processo na metade. Al-
gumas empresas estão mudando este 
cenário aplicando live tests, no qual 
o candidato consegue mostrar suas 
habilidades em um processo seletivo 
ao vivo com o recrutador, otimizando 
o tempo de ambas as partes.

Atualmente, deixar grande parte 
da seleção nas mãos de algoritmos 
pode facilitar a seleção e otimizar o 
tempo do candidato da empresa. O 
cuidado deve ser apenas no momen-
to de escolher a solução ideal para 
fazer essa seleção. É preciso levar em 
conta as habilidades, identificação da 

cultura da empresa e, jamais, esque-
cer o lado humano para realizar boas 
contratações.

Em um período de pouco mais 
de ano muitas coisas mudaram re-
pentinamente e ainda precisam ser 
aperfeiçoadas. Nos próximos anos, o 
remote work crescerá mais e será fun-
damental para captar e manter bons 
profissionais. Olhar para frente é pen-
sar em soluções mesmo quando não 
há um momento de crise. Algumas 
soluções que vimos depois de 2020 
poderiam ter sido desenvolvidas e 
aplicadas antes - como o trabalho 
remoto que já funciona há anos em 
diversos países.
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Programa Terra Brasil é tema de audiência 
na Câmara

Câmara aprova projeto que cria a Lei Aldir 
Blanc 2 de apoio permanente ao setor cultural

Projeto isenta do IPI acessório 
para pessoas com deficiência

Deputados aprovam projeto que cria a Lei
Paulo Gustavo de ajuda ao setor culturais

Depufês médicos dão 
bicudas feias

Eu vou te contar uma coi-
sa que tu vais pensar que é 
duas... mas tu sabes que tudo 
que falo por cá é fato acon-
tecido mesmo... Um dia dois 
nobres edis ligados à saúde 
estavam tentando descobrir 
porque um colega estava an-
dando com as pernas abertas 
e com grande dificuldade... 
Um disse que era porque ti-
nha atrofia na perna... o outro 
rebateu que não que era uma 
deficiência de nascença... E a 
discussão não terminava e en-
tão foram perguntar ao cole-
ga.. E logo sapecou que um es-
tava errado e o outro também 
errou e ele também errou ao 
pensar que ia peidar e caguei e 
por isso estava com as pernas 
abertas andando com dificul-
dades. Doidera sô.

Descobriram novo
planeta!!!

Ebaaaaaaaaaaaaaaaaaaa-
aaa... meninos e meninas... 
enrustidos ou dos pezinhos 
ligeiramente grandões... espia 
só... os cientistas descobriram 
um novo planeta no sistema 
solar... snif... snif...snif... cof... 
cof... snif... snif... eu estou 
muito emocionado com a no-
tícia que fiquei sabendo on-
tem... e quase não consegui 
dormir direito... pois então 
temos um novo planeta e que 
se parece com a nossa terrinha 
boa de se viver e que vive ro-
dando no sistema solar e legal 
que ninguém cai no espaço... 
já percebeu isso né mesmo? 
Ah bem... pensando direitinho 
o que é que eu tenho com isso 
se descobriram um novo pla-
neta heim? Eu não vou lá... ele 
não vai nos ajudar.

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha 
gente mais biitinha... nesse 
momento não me pergunte 
nem mesmo o meu nome que 
não digo... estou apenas preo-
cupado em rir e relaxar e oxi-
genar o meu glorioso Coqui-
nho com uma tremenda dose 
de bom humor... e rir é melhor 
do que ficar ouvindo discurso 
de posse de político - um dia 
uma senhora muito velhinha 
foi marcar uma consulta no 
SUS e logo a atendente sape-
cou para ela que a consulta 
tinha sido marcada para seis 
meses depois... a velhinha ou 
melhor idosa ficou por demais 
desolada e sapecou - Minha 
filha... doente do jeito que es-
tou... daqui a seis meses eu já 
fui para a cidade dos pés jun-
tos? A moça não se fez de ro-
gada e sapecou também - Pede 
para seu marido então desmar-
car né? Eca.

Edil peida demais e cria 
constrangimento

Ah não... por cá as notícias 
são de bastidores e onde tu 
não verás em lugar nenhum... 
pois o que falamos é o que 
constatamos... Espia só... te-
mos um edil que é muito re-
ligioso que tem um defeito 
gravíssimo... Ele não consegue 
segurar o vento proveniente 
de lugares escusos e que tem o 
apelido de peido... bufa... enfim 
como queira... Um dia desses 
estava acontecendo uma reu-
nião com o com prefeito e sua 
turma e com toda base sua para 
discutir assuntos importantes... 
E de repente todos tiveram que 
sair as pressas devido ao fedor 
do peido do referido Edil que 

ainda justificou... Outro edil sa-
pecou. “peidar pode... jogar bosta 
dos colegas, não.”

Menina perde braço a mais e 
merrequinha

Espia só como tem gente que 
não se emenda mesmo... na índia 
uma menininha resolveu nascer 
como todo mundo... ou quase 
isso... é que ela nasceu com qua-
tro braços e quatro pernas... é 
veró mesmo... e mexia com todos 
eles... e ao completar dois anos... 
os médicos resolveram então que 
seria retirado o que estava de-
mais... e não é que conseguiram 
deixar a menininha somente com 
dois braços e duas pernas... uai o 
que tem de mais nisso né mesmo? 
Agora ela não vai ser mais famosa... 
e nenhum turista vai pagar merre-
quinha para tirar sua foto... dois 
braços e duas pernas até tu têm né 
mesmo? que vantagem Maria leva 
nisso heim menino mal acabado?

Ceguinho olhador de 
caranguinhos?

Eita agora mesmo é que eu vi a 
coisa feder de uma vez por todas... 
Espia só seu menino... a nossa glo-
riosa Polícia Militar estava fazendo 
um trabalho para catar bandidos 
garfadores de caranguinhos e em-
presários do pozinho do capeta e 
deparou com um grupo fortemen-
te armados que reagiram forte-
mente.. Claro que a nossa PM tem 
sangue nos olhos partiu prá cima 
e catou a todos e mandou dois 
para a cidade dos pés juntos para 
alegria e alivio da sociedade... Ah e 
no meio tinha um que foi catado e 
gritava que era deficiente visual, ou 
seja, ceguinho e disse ganhava vida 
olhando caranguinho... como ué? 
Ele se dizia cego dos dois olhos... 
171 puríssimo...

Até habitantes do além tem 
associação?

Eu não vou ficar aqui falando 
de coisas do outro mundo não... 
vai que eles existam e resolva vir 
tirar satisfações comigo... e o meu 
amiguinho Cotoquinho está aqui 
debaixo das cobertas e tremendo 
feito vara verde de medo... É que 
foi criada uma associação dos tra-
balhadores do cemitério... é o ape-
lido da cidade dos pés juntos... e 
eles colocaram no estatuto que 
todos têm que ir trabalhar para fa-
zer parte da associação e não estão 
aceitando fantasmas... ai... credo... 
que horror... como não aceitam 
fantasmas? Eu não sei e não vou 
entrar muito fundo nessa questão 
não... tá ligado? Eu não entro nessa 
associação... Meda

Montei no Porco

Pois então minha gente... eu 
estou nesse momento cansado de 
ficar brigando por coisas que acho 
que está errada e nesse momen-
to estou simplesmente picando a 
mula... deitando cabelo... caindo 
no capinado e capando o gato... 
eu vou embora e não adianta pe-
dir para ficar só um bocadinho que 
não fico... e amanhã estarei de volta 
se Deus quiser... e até lá saiba se 
comportar direitinho... e por favor 
lembre- “Em Cristo somos mais do 
que vencedores.” Bíblia Sagrada... 
para pensar mesmo

O Fuso do dia é – Alguns Tro-
ca-Letras que são conhecidos como 
jornalistas que se vendem por um 
punhado do vil metal para bajular 
e deturpar a verdade e fazer um 
jornalismo medíocre e de menti-
ra... errar uma vez é humano, duas 
é distração, três é dilmice. xô coisa 
ruim... Fora

O Xonado do dia é – O secre-
tario do Meio Ambiente... Soter 
Magno a quem desejamos toda 
saúde para que nos seja devolvido 
são para dar continuidade da atual 
administração... onde ele tem papel 
destacado e foi elogiado por todos 
os nossos edis durante a reunião 
ordinária... Sucessos nobre guerrei-
ro e fique bom do dodói logo... Fui 

Última

A Câmara dos Deputados apro-
vou nesta quinta-feira (24) o pro-
jeto do Senado conhecido como 
Lei Paulo Gustavo, que direciona 
R$ 3,86 bilhões do superavit fi-
nanceiro do Fundo Nacional de 
Cultura (FNC) a estados e muni-
cípios para fomento de atividades 
e produtos culturais em razão dos 
efeitos econômicos e sociais da 
pandemia de Covid-19.A propos-

ta (Projeto de Lei Complementar 
73/21) retornará ao Senado de-
vido às mudanças feitas pela Câ-
mara. Foi aprovado em Plenário 
o texto do relator, deputado José 
Guimarães (PT-CE), elaborado a 
partir de acordo entre os parla-
mentares. O texto incluiu parcial-
mente emenda da deputada Bia 
Kicis (União-DF) prevendo que a 
Secretaria Especial de Cultura de-

finirá as diretrizes no âmbito de 
um planejamento estratégico que 
leve em conta quais segmentos 
culturais serão considerados prio-
ritários. A execução descentrali-
zada dos recursos repassados po-
derá ser feita até 31 de dezembro 
de 2022, mas, se houver algum 
impedimento em razão de ser ano 
eleitoral, o prazo será automati-
camente prorrogado pelo mesmo 

período no qual não foi possível 
usar o dinheiro. texto aprovado 
também altera a Lei de Responsa-
bilidade Fiscal (Lei Complemen-
tar 101/00) e permite aos entes 
federados excluírem os recursos 
recebidos da meta de resultado 
primário. Os deputados rejeita-
ram um destaque apresentado 
pelo Novo que pretendia retirar 
esse ponto do projeto.

VALDEMAR SOARES

O vereador Rodrigo Cadeiran-
te (Rede) disse que hoje o proble-
ma de acessibilidade é de todos 
e sendo mais ainda da classe po-
lítica e que somente em Montes 
Claros, segundo a última pesquisa 
a cidade conta com aproximada-
mente 14% da população com al-
gum tipo de deficiência e por isso 
esse grande grupo de pessoas não 
tem dinheiro para comprar uma 
cadeira de roda ou uma próteses 
por isso a importância do empe-
nhado da Comissão de Defesa 
dos Direitos das Pessoas com De-
ficiência que conseguiu aprovou 
o projeto que isenta do Imposto 
sobre Produtos Industrializados 
(IPI) os acessórios utilizados para 
adaptação dos veículos ao uso de 
pessoas com deficiência. 

De acordo com o parlamentar 
a tem aumentado em todo Brasil 
e entre nos tem muita gente que 
necessita de uma prótese para ter 
uma melhor qualidade de vida e 
essa isenção, que também se es-
tende aos pneus para veículos e 
ouros acessórios que permite ter 
um veículo mais confortável e, va-
lerá mesmo que os equipamentos 
não sejam originais do automó-
vel). 

“O projeto não chegou ao seu 
final de votação, mas o governo 
de Federal já isentou inúmeros 
produtos do IPI e ele espera que 
esses equipamentos necessários 
para inclusão não fique de fora. 
Apenas da isenção do IPI sobre 

acessórios de veículos e próteses e 
sendo que o Banco do Brasil criou 
uma linha de crédito especialmente 
para aquisição de prótese e tam-
bém que tirando o IPI fica com um 
preço considerável, adquiridos por 
pessoas com deficiência física, visu-

al, mental severa ou profunda, ou 
autistas. Foi decidido ampliar o al-
cance da norma, com a inclusão dos 
acessórios no benefício fiscal, e de 
todas as formas de deficiência. Cer-
tamente é uma complementação 
necessária”, disse o parlamentar.

ASCOM/ CÂMARA 

A Câmara de Montes Claros 
promoveu audiência pública para 
discutir o Terra Brasil - Programa 
Nacional de Crédito Fundiário. A 
audiência foi de iniciativa do verea-
dor Odair Ferreira (SD). De acordo 
com o proponente a audiência teve 
como objetivo esclarecer sobre o 
programa, que apresenta soluções 
para que os agricultores possam ter 
acesso mais facilitado na compra 
da terra., Vereador falou da impor-
tância da valorização e o respeito 
ao trabalho dos agricultores, lem-
brando que só em Montes Claros 
são 200 comunidades e 10 distritos 
com aproximadamente oito mil 
agricultores familiares. No Norte de 
Minas são 170. “Precisamos ouvir os 
anseios e dificuldades destes traba-
lhadores no processo de produção 
e nos unir para buscar soluções 
para essas famílias, por isso, a im-
portância dessa audiência” ressal-
tou Odair.

O proponente, em seu pronun-
ciamento falou sobre os desafios do 
homem do campo na estruturação 
da propriedade e também no aces-
so à assistência técnica e ao crédito 
rural: “Um grande gerador desses 
desafios está na impossibilidade 
de comprar um imóvel rural por 

meio do crédito rural ou mesmo 
na regularização da terra. Esta Casa 
está sempre em busca de ações que 
contribuam para a promoção da 
qualidade de vida do cidadão e nos-
sa proposta, com essa audiência, 
é avaliar o programa desenvolvido 
pelo Governo Federal, através do 
Ministério de Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento”, destacou Odair.

Além dos vereadores, represen-
tantes o Governo Federal e Estadu-
al, de comunidades rurais, técnicos 
da Emater, secretários, vereadores e 
prefeitos de municípios como Capi-
tão Éneas, São Romão e Lagoa dos 
Patos e presentando o diretor do 
departamento de gestão de crédito 
fundiário do Ministério da Agricul-
tura, Andrea Connoly explicou 
como funciona o programa Terra 
Brasil. Presidente da Coordenado-
ria das Organizações e Associações 
de Moradores do Município de 
Montes Claros Celso Nunes desta-
cou que muitos produtores traba-
lham como meeiros (produz na ter-
ra de terceiros e divide a colheita), 
por não ter condições de adquirir 
sua terra. Destacou que um progra-
ma voltado para facilitar e dar con-
dições a esses agricultores de terem 
suas terras vai melhorar a qualidade 

de vida de milhares de famílias.
A Presidente Conselho Munici-

pal de Desenvolvimento Rural Sus-
tentável de Montes Claros Fernanda 
Letícia Oliveira falou da importân-
cia de projetos para ajudar para fa-
cilitar o acesso às linhas de crédito, 
fortalecendo a agricultura familiar. 
O presidente do Sindicato dos Tra-
balhadores Rurais de Montes Cla-
ros, Robson Araújo destacou que o 
“Terra Brasil” abre a oportunidade 
da compra de áreas diretamente 
dos herdeiros. O gerente Regional 
da Emater-MG em Montes Claros, 
José Arcanjo Marques falou sobre 
esse novo momento que o país 
vive: “Projetos que no passado fo-
ram implantados e que não deram 
certo, serviram para alinhar esse 
novo formato do programa fun-
diário. A Emater, depois de muita 
discussão, diálogo com Secretaria 
de Estado de Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento e com o Ministério 
da Agricultura, está com os pés mui-
to firmes no chão, entrando nesse 
processo de maneira muito técnica, 
responsável e confiante para fazer 
projetos altamente qualificados, 
dando oportunidade ao agricultor 
de ter sucesso no empreendimen-
to,” destacou.  Subsecretário de 

Agricultura Familiar e Desenvolvi-
mento Sustentável de Minas Gerais 
Ricardo Peres Demicheli alertou 
aos agricultores a aproveitarem o 
“Terra Brasil” e explicou os bene-
fícios: “Esse programa resolve um 
sério problema no Norte de Minas 
que é a disparidade na distribuição 
fundiária. Uma oportunidade para 
os agricultores e os filhos investi-
rem e desenvolverem produzindo 
no campo e terem acesso a pro-
gramas de assistência. É uma re-
forma agrária sustentável e viável”, 
ressaltou Ricardo Peres. Deputado 
Federal, Zé Silva lembrou que no 
país a questão da terra é um grande 
desafio. Uma missão esperada pelo 
mundo que é aumentar, nos pró-
ximos 30 anos, 40% da produção 
de alimentos. Ele destacou que o 
programa pode resolver a questão 
de famílias que têm o contrato de 
compra e venda, mas não têm o 
documento e impede o acesso às 
políticas públicas. Como exemplo, 
citou que o agricultor que tem as-
sistência técnica produz quatro 
vezes mais do que o que não tem. 
O deputado lembrou que cerca de 
um milhão de famílias assentadas e 
quase a metade não possui o docu-
mento. ( VS)

A Câmara dos Deputados apro-
vou o projeto de lei que institui 
a Política Nacional Aldir Blanc de 
Fomento à Cultura, com repasses 
anuais de R$ 3 bilhões da União a 
estados e municípios para ações 
no setor. De autoria da deputada 
Jandira Feghali (PCdoB-RJ) e ou-
tros cinco deputados, a proposta 
(PL 1518/21) será enviada ao Se-
nado.

O texto aprovado em Plenário 
é um substitutivo do relator, de-

putado Celso Sabino (UNIãO-PA). 
Segundo o texto, essa política na-
cional beneficia trabalhadores da 
cultura, entidades e pessoas físicas 
e jurídicas que atuem na produ-
ção, difusão, promoção, preserva-
ção e aquisição de bens, produtos 
ou serviços artísticos e culturais, 
incluindo o patrimônio cultural 
material e imaterial. O texto lista 
17 grupos de atividades culturais 
que poderão ser contempladas 
por meio de editais, chamadas pú-

blicas, prêmios, compra de bens 
e serviços, cursos e outros proce-
dimentos. Entre eles, incluem-se 
estudos e pesquisas, concessão 
de bolsas de estudo no Brasil ou 
no exterior, aquisição de imóveis 
tombados, manutenção de grupos, 
companhias e orquestras e cons-
trução e manutenção de museus, 
centros culturais e bibliotecas. A 
política terá vigência de cinco anos, 
e o valor global previsto de R$ 3 
bilhões deverá ser entregue no ano 

seguinte ao da publicação da futura 
lei. Jandira Feghali comparou o pro-
jeto ao Fundeb permanente, que di-
reciona recursos de forma contínua 
à educação. “A lei irrigará o Sistema 
Nacional de Cultura para levar a di-
versidade e a descentralização com 
muito mais consistência”, disse. 
Para Celso Sabino, “este projeto é 
muito importante para a economia 
e a cultura brasileira, que sustenta 
mais de 830 mil empregos diretos 
ou indiretos”.
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Delegado Pablo: "A contaminação cruzada pode causar até a morte"

Comissão da ALMG investiga, hoje, 
em Januária ameaças a comunidades 
quilombolas

Projeto aumenta penas de crimes financeiros e 
de maus tratos praticados contra idosos

Projeto prevê pena maior para casos de 
contaminação cruzada de alimentos

PJ Minas oferece curso para coordenadores 
regionais

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

MARYANNA OLIVEIRA/ CÂMARA DOS DEPUTADOS

A Comissão de Direitos Huma-
nos da Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG) realiza audiência 
pública, hoje (3), em Januária, para 
debater a denúncia de ações violen-
tas contra a comunidade quilombo-
la de Croatá. A reunião será realiza-
da por meio de videoconferência, a 
partir das 14 horas, na ALMG. 

A assessora jurídica do Conse-
lho Pastoral de Pescadores, Erina 
Gomes, é uma das convidadas para 
a audiência pública. Também estão 
convidados representantes das co-
munidades quilombolas, do Minis-
tério Público, da Polícia Militar, do 
Incra e de outros órgãos dos go-
vernos estadual e federal, além da 
Prefeitura de Januária. 

De acordo com deputada An-
dréia de Jesus (Psol), autora do re-
querimento, é de causar estranheza 
o abandono desta comunidade, 
mesmo com tantos atores políticos 
regionais.

“Destinamos inclusive uma 
emenda para Croatá, para compra 
de veículo para o transporte das 
pessoas, já que viviam em total iso-
lamento, apesar de muito próximos 
da cidade”, afirma a parlamentar.

As ameaças contra a comunida-
de Croatá foram denunciadas pelo 
Conselho Pastoral dos Pescadores 
(CPP), entre outras instituições. 
Uma antiga disputa fundiária se 
agravou depois que os pescadores 
e vazenteiros quilombolas, que 
ocupam a área tradicionalmente, se 
deslocaram para acampar nas par-
tes mais altas dos seus territórios, 
fugindo das enchentes do rio São 
Francisco. Isso teria incomodado os 
fazendeiros locais, que se conside-
ram donos dos terrenos.

Segundo informações publi-
cadas pelo Conselho Pastoral dos 
Pescadores, além de Croatá, outra 
comunidade quilombola também 
teria sofrido intimidações. Trata-se 

da comunidade de Sangradouro, 
também no município de Januária.

As famílias de Sangradouro rela-
taram aos integrantes do CPP que, 
no dia 23 de fevereiro, sofreram 
ameaças de morte, com exibição de 
armas e até agressões físicas contra 
uma mulher da comunidade, que 
teriam sido realizadas por funcioná-
rios de um fazendeiro local.

O CPP informa que as comuni-
dades já têm certidão emitida pela 
Fundação Cultural Palmares de re-
conhecimento como comunidades 
quilombolas e aguardam o proces-
so de titulação do território pelo 
Incra (Instituto Nacional de Colo-
nização e Reforma Agrária) desde 
2018. Apesar de fazendeiros tam-
bém disputarem as terras, a maior 
parte do território reivindicado pe-
los quilombolas está localizado às 
margens do rio São Francisco, em 
área considerada da União. (Portal 
ALMG)

O Projeto de Lei 154/22 altera o 
Estatuto do Idoso para aumentar a 
punição prevista para os crimes de 
negligência e de apropriação in-
devida de bens quando praticados 
contra pessoas com 60 anos de ida-
de ou mais. O texto está sendo ana-
lisado pela Câmara dos Deputados.

A maior mudança tem relação 
com a apropriação ou o desvio de 
bens, proventos, pensão ou qual-
quer outro rendimento do idoso. 
Nesses casos, a pena prevista passa 
a variar entre três anos e dez anos 
de reclusão. Hoje, a punição previs-
ta é de um a quatro anos de reclu-
são e multa.

No caso da negligência, a pro-
posta eleva para 2 meses a 2 anos 
de detenção e multa a pena pre-
vista para quem coloca em perigo 
a integridade ou a saúde, física ou 
psíquica, do idoso, submetendo-o a 
condições desumanas ou degradan-
tes ou sujeitando-o a trabalho ex-
cessivo ou inadequado. A punição 
prevista atualmente é de 2 meses a 
1 ano de detenção e multa.

O projeto é de autoria da Comis-
são de Constituição e Justiça e de 
Cidadania, que criou uma subco-
missão em junho de 2021 para dis-
cutir propostas em tramitação que 
tratassem de direito penal, direito 

processual penal e execução penal.
Segundo a justificativa da pro-

posta, o objetivo é inserir na legisla-
ção específica dos idosos punições 
mais severas do que as já previstas 
para os mesmos crimes no Código 
Penal. “Ao aprovar tais mudanças le-
gislativas, contribuímos para o apri-
moramento do combate à ação dos 
criminosos contra a pessoa idosa”, 
diz o texto.

TRAMITAçãO

O projeto será analisado pela 
Comissão de Defesa dos Direitos da 
(Agência Câmara)

O Projeto de Lei 4138/21 prevê 
a aplicação de multa em dobro para 
os estabelecimentos comerciais que 
colocarem à venda alimentos pre-
parados sem observar noções míni-
mas de higiene e limpeza, possibi-
litando a contaminação cruzada. A 
proposta inclui a medida na Lei de 
Infrações à Legislação Sanitária.

O texto está em análise na Câ-
mara dos Deputados. O autor é o 
deputado Delegado Pablo (UNIãO
-AM).

Com a proposta, ele pretende 
evitar os casos de contaminação 
cruzada de alimentos. Ou seja, 

aqueles que ocorrem quando um 
alimento contaminado entra em 
contato direto ou indireto com 
outro já pronto para consumo. Um 
exemplo seria a utilização da mes-
ma faca para cortar a carne crua e 
preparar a salada. A não higieniza-
ção das mãos de quem prepara o 
alimento também estaria entre as 
falhas que podem resultar em con-
taminação cruzada.

“Um alimento que estaria livre 
de patógenos ao final do processo 
de cocção volta a se tornar inapro-
priado para consumo humano ao 
se recontaminar pela manipulação 

inadequada ou pelo contato com 
superfícies, utensílios ou equipa-
mentos contaminados”, lista Dele-
gado Pablo. “Embora usualmente 
não se dê muita importância a esse 
tipo de cuidado com alimentos, a 
contaminação cruzada pode causar 
até a morte”, disse.

TRAMITAçãO

O projeto tramita em caráter 
conclusivo e será analisado pelas 
comissões de Seguridade Social e 
Família; e de Constituição e Justiça 
e de Cidadania. (Agência Câmara)

Coordenadores regionais do 
Parlamento Jovem de Minas (PJ 
Minas) 2022 podem se inscrever, 
até segunda-feira (7), para o Cur-
so de Formação de Coordenado-
res Regionais, que será realizado 
no dia 10/3. O treinamento será 
virtual, pela plataforma Zoom, 
entre 13h30 e 17h30, e poderá 
ter a participação de até quatro 
representantes de cada um dos 
18 polos regionais do projeto.

A inscrição deve ser feita na 
plataforma de educação da dis-
tância (EaD) da Escola do Legis-
lativo, que coordena esse projeto 
de educação política e cidadã da 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG). Informações 
sobre o acesso à plataforma es-
tão disponíveis na página do PJ 
Minas no Portal da Assembleia, 
além de outros dados sobre o 
curso.

OBJETIVOS

O treinamento busca desenvol-
ver habilidades para o exercício da 
coordenação regional do PJ Minas 
2022, promover o compartilha-
mento de experiências e a constru-
ção de práticas para a realização 
das Etapas Municipal e Regional 
e, ainda, estimular atitudes cola-
borativas e o envolvimento com 
atividades que fortaleçam a rede 
do projeto. Será concedido certifi-
cado aos participantes.

A programação inclui uma ex-
planação sobre as expectativas e 
ações da Coordenação Estadual, 
informações sobre os 30 anos de 
educação legislativa na Assembleia 
de Minas e, ainda, salas de discussão 
com relatos de experiências de ges-
tão regional.

“Nós já percebemos, neste ano, 
um esforço nos polos para o com-

partilhamento da coordenação por 
mais de uma câmara. quanto mais 
gente entender da coordenação, me-
lhor para o polo e para a rede”, en-
fatiza Ricardo Moreira, coordenador 
estadual do PJ Minas, ao justificar a 
inscrição de até quatro participantes 
por polo. Para ele, o trabalho cola-
borativo potencializa esse processo 
de formação.

COORDENADORES 
MOBILIZAM ESTUDANTES

Enquanto se preparam para o 
curso, coordenadores também já tra-
balham para mobilizar os estudantes 
para a edição de 2022 do PJ Minas, 
que discutirá o tema Saúde Mental do 
Jovem. Uma das dificuldades atuais é 
o horário integral do chamado Novo 
Ensino Médio, implantado neste ano. 
Mas os polos já buscam alternativas 
para garantir a participação desses 

estudantes nos encontros do projeto.
Em Cambuí, no Polo Sul I, a ideia, 

ainda em fase inicial, é inserir o PJ 
Minas na grade escolar, como uma 
disciplina de protagonismo jovem. 
“Estamos animados e cheios de dis-
posição para retomar a energia do 
nosso polo e fazer coisas compar-
tilhadas”, aponta a coordenadora 
municipal e regional Alessandra de 
Oliveira Alves Brito.

Na edição de 2020/2021, impac-
tada pela pandemia de Covid-19, o 
polo não conseguiu concluir o pro-
jeto. Mas desta vez, segundo Ales-
sandra, o arranjo está sendo feito 
de forma a superar as dificuldades, 
inclusive políticas, e fortalecer o tra-
balho em todos os municípios. Por 
isso, segundo ela, a coordenação re-
gional será dividida com Pouso Ale-
gre, que tem uma equipe experiente.

O Polo Zona da Mata III também 
enfrenta o desafio de conciliar o PJ 

Minas com as aulas em tempo inte-
gral. A coordenadora regional, Patrí-
cia Machado Gomes, de Viçosa, conta 
que a saída prevista é a realização do 
projeto em formato híbrido para per-
mitir a participação remota dos estu-
dantes, com encontros presenciais a 
cada dois meses.

“Na edição passada, muitos alu-
nos desistiram do projeto e até dos 

estudos. Foi difícil concluir o PJ 
Minas. Mas agora estamos com boa 
adesão, comemora Patrícia, que par-
ticipou da etapa final, presencial, re-
alizada em novembro, em Belo Hori-
zonte. Para ela, o curso de formação 
de coordenadores é um momento 
importante para a troca de experiên-
cias e para que as pessoas do próprio 
polo se conheçam.

PREFEITURA MUNICIPAL DE FRANCISCO SÁ/MG
AVISO DE PUBLICAÇÃO

PL Nº 030/2022 - PREGÃO PRESENCIAL Nº 014/2022
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA EVENTUAL
AQUISIÇÃO DE ITENS FRUSTRADOS, REFERENTES A
LICITAÇÃO DE MATERIAL DE LIMPEZA E HIGIENIZAÇÃO DE
USO COMUM E HOSPITALAR, DESTINADOS AO
ATENDIMENTO DAS DIVERSAS SECRETARIAS DO MUNICÍPIO
DE FRANCISCO SÁ/MG. A abertura da sessão será no dia 18 de março
de 2022 às 09h00min. Telefone: (38) 98816-0346 - Site:
www.franciscosa.mg.gov.br ou e-mail: licitacaofranciscosamg@gmail.com

Prefeito Municipal: Mário Osvaldo Rodrigues Casasanta
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Pirapora retoma aulas presenciais e anuncia 
implantação do reajuste da revisão geral 

Buritizeiro recebe R$ 50,3 mil e tem oito 
casos confirmados de dengue

Prefeito de Janaúba negocia com a Cemig 
dívida de R$ 8 mi do Hospital Regional

DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO

A Secretaria Municipal de Edu-
cação (Semed) de Pirapora deu 
sequência em seu plano de ações 
para a retomada das aulas pre-
sencias. Através do setor Pedagó-
gico, foi realizado o trabalho de 
orientações e alinhamento com os 
diretores das escolas municipais, 
de ações que serão desenvolvi-
das, durante o ano letivo de 2022. 
Uma das novidades é a Plataforma 
MEC para avaliações formativas 
e diagnósticas. A iniciativa, fruto 
da parceria entre o Ministério da 
Educação e o CAED, vai apoiar as 
redes de ensino na retomada das 
aulas presenciais e na recomposi-

ção das aprendizagens. Nesta pla-
taforma será possível monitorar o 
andamento dos programas Tempo 
de Aprender e Brasil na Escola.

Segundo a Semed, o Programa 
Tempo de Aprender é destinado 
para os alunos da pré-escola e 
do 1º e 2º ano do Ensino funda-
mental, com intuito de investir e 
melhorar na qualidade da alfabeti-
zação. Outro alinhamento impor-
tante com os diretores, foi sobre 
o Selo Unicef, para preenchimen-
to da avaliação sobre a condição 
de água, esgotamento sanitário e 
também das práticas de higiene 
nas escolas.

A Prefeitura de Pirapora infor-
ma que no próximo pagamento do 
Servidor Municipal já será implan-
tado o reajuste da Revisão Geral 
Anual e o aumento dos servidores 
do Magistério, retroativos a janeiro 
deste ano, porém tendo em vista 
que o último dia deste mês e o 1º de 
março serão feriados, o pagamento 
do salário do mês de fevereiro foi 
efetuado ontem (2). O compromis-
so da atual administração, desde o 
primeiro mês de governo, foi pagar 
o salário dos servidores no último 
dia útil do mês corrente. Em março 
pretendemos manter este compro-
misso. (Ascom PMP)

O município de Buritizeiro con-
tará com R$ 50.308,90 para enfren-
tamento ao mosquito aedes aegypti, 
transmissor da Dengue. Serão R$ 
37.731,68 para capital e R$ 12.577,23 
para custeio. O município tem oito 
casos confirmados de dengue, con-
forme o Boletim Epidemiológico de 
Minas Gerais, do dia 22 de fevereiro.  
Minas Gerais registrou 6.298 casos 
prováveis (casos notificados exceto os 
descartados) de dengue. Desse total, 
1.940 casos foram confirmados para a 
doença. Um óbito foi confirmado pela 
doença em Minas Gerais, e dois óbitos 
são investigados, até o momento.

Em relação à febre Chikungunya, 

foram registrados 401 casos prováveis 
da doença e, dos quais 37 foram con-
firmados. Até então, não há nenhum 
caso de óbito confirmado, ou mesmo 
investigado, por Chikungunya em 
Minas. quanto ao vírus zika, foram 
registrados 12 casos prováveis, sendo 
2 confirmados para a doença. Tam-
bém não há óbitos por zika em Mi-
nas Gerais até o momento. As ações 
de controle das doenças transmitidas 
pelo Aedes aegypti, as arboviroses, 
como a dengue, zika e chikungunya, 
envolvem diversos eixos de atuação, 
que vão desde a prevenção até a as-
sistência aos pacientes nos serviços de 
saúde.

Para fomentar as estratégias dos 
municípios mineiros que possam 
evitar a proliferação do mosquito e 
qualificar as redes de atendimento, 
a Secretaria de Estado de Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG) já repassou 
R$ 40 milhões aos Fundos Municipais 
de Saúde visando o período sazonal 
deste ano. A SES-MG também realizou 
pagamentos de outros R$ 80 milhões, 
para regularização de dívida con-
templada no acordo do Governo de 
Minas junto à Associação Mineira de 
Municípios (AMM).

As ações de controle das doenças 
transmitidas pelo Aedes aegypti, as ar-
boviroses, como a dengue, zika e chi-

kungunya, envolvem diversos eixos 
de atuação, que vão desde a preven-
ção até a assistência aos pacientes nos 
serviços de saúde. Para fomentar as 
estratégias dos municípios mineiros 
que possam evitar a proliferação do 
mosquito e qualificar as redes de aten-
dimento, a Secretaria de Estado de 
Saúde de Minas Gerais (SES-MG) já re-
passou R$ 40 milhões aos Fundos Mu-
nicipais de Saúde visando o período 
sazonal deste ano. A SES-MG também 
realizou pagamentos de outros R$ 80 
milhões, para regularização de dívida 
contemplada no acordo do Governo 
de Minas junto à Associação Mineira 
de Municípios (AMM). (Ascom PMB)

O prefeito de Janaúba, José 
Aparecido Mendes Santos, esteve 
em Belo Horizonte em busca de 
soluções para os problemas en-
frentados por Janaúba e municí-
pios da região da Serra Geral de 
Minas. 

Na capital mineira, José Apa-
recido e o secretário municipal 
de Saúde, Helvécio Campos Al-
buquerque, estiveram na Cemig 
tratando de assunto referente à 
parceria com essa companhia no 
que tange aos serviços públicos.

O prefeito foi recebido no dia 
22 de fevereiro pela diretoria da 

Cemig. Na oportunidade, José 
Aparecido esteve reunido com os 
diretores em busca da negociação 
da dívida entre o Hospital Regio-
nal de Janaúba e a Cemig quanto 
ao fornecimento de energia elé-
trica nessa unidade de saúde que 
atende 15 municípios da região.

A dívida é em torno de R$ 8,3 
milhões acumulados em outras 
gestões. O prefeito José Apareci-
do informa que na atual gestão, 
ou seja, em 13 meses de adminis-
tração, a Prefeitura de Janaúba e 
o Hospital Regional estão em dia 
com a Cemig, ou seja, não deve 

conta de luz à companhia.
No diálogo que manteve com 

os diretores da Cemig, Rodrigo 
Lombello, da área de Relaciona-
mento com o Poder Público Mu-
nicipal; com Elieser Corrêa, da 
área de Relacionamento Institu-
cional Estadual e com Wellington 
Cancian, da área de Arrecadação e 
Adimplência, o prefeito de Janaú-
ba se colocou à disposição para a 
renegociação dessa dívida oriun-
da de gestões passadas no sentido 
de colocar Janaúba em situação 
de adimplência com a Cemig.

O propósito do prefeito e da 

atual diretora do Hospital Re-
gional é negociar com a Cemig 
no sentido de que, assim, possa 
acontecer a conexão do parque 
de energia solar do Hospital Re-
gional na rede da Cemig. A Pre-
feitura de Janaúba e o Hospital 
Hospitalar conseguiram uma par-
ceria público privada para a insta-
lar do sistema em que o hospital 
terá a geração de energia solar e 
isso fará com que tenha uma im-
portante economia nesse hospital 
que atende uma região com mais 
de 300 mil habitantes. (OLIVEIRA 
JÚNIOR - Colaborador)

Prefeito de Janaúba, José Aparecido Mendes, e dirigentes da 
Cemig: dívida de R$ 8,3 milhões oriunda de outras gestões do 

Hospital Regional

INSS retoma atendimento presencial 
sem agendamento

O atendimento presencial nas 
agências do Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS), sem necessi-
dade de agendamento prévio, está 
sendo retomado gradualmente a 
partir deste mês. É o que determina 
uma portaria publicada ontem (2) 
no Diário Oficial da União (DOU).

Suspenso em 2020 em razão da 
pandemia do novo coronavírus (Co-
vid-19), o atendimento presencial 
nas agências do INSS começou a ser 

retomado ainda no final de 2020, 
mas somente mediante agendamen-
to prévio.

Com a portaria de quarta-feira, 
além dos pedidos já agendados, as 
agências do INSS retomam também 
o chamado atendimento espontâ-
neo, realizado na triagem, no auto-
atendimento orientado ou em gui-
chê específico para informação ou 
orientação, sem necessidade de pré-
vio agendamento. O retorno será 

feito de maneira gradual para evitar 
filas externas ou aglomerações no 
interior das agências.

Pela portaria, deverão retomar 
as atividades de orientação sobre 
benefícios e serviços previdenciá-
rios, bem como os atendimentos 
por decisão judicial; para emissão 
de senha para acesso à plataforma 
Gov.br; para acesso aos serviços 
ofertados pelo autoatendimento 
orientado, nas unidades participan-

tes do Projeto do Novo Modelo de 
Atendimento.

Em todos os casos, deve ser ob-
servada a prioridade de atendimen-
to prevista em lei, garantida ao ido-
so maior de 80 anos de idade.

A portaria orienta ainda que, nos 
casos classificados como de “Atendi-
mento Simplificado”, de baixa com-
plexidade, e “Atendimento Especí-
fico”, de alta complexidade, deverá 
ser feito agendamento do serviço, 

por meio da Central 135 ou na pró-
pria agência.

O agendamento para atendimen-
to simplificado será realizado para 
os casos de pensão especial vitalícia 
da pessoa portadora da síndrome da 
Talidomida; pensão mensal vitalícia 
do seringueiro e seus dependen-
tes; pensão especial das vítimas de 
hemodiálise de Caruaru; bloqueio/
desbloqueio de benefício para em-
préstimo consignado; alteração do 
local ou forma de pagamento; reti-
ficação de comunicação de acidente 
do trabalho; devolução de docu-
mentos; entre outros.

Já para os serviços de alta com-
plexidade que não estão disponíveis 
nos canais remotos ou por meio de 
agendamento específico, o atendi-
mento também poderá ser feito, 
excepcionalmente nas agências, 
nos casos de órgão mantenedor do 
benefício inválido impossibilitan-
do a solicitação de serviços; tarefas 
concluídas com erros na inclusão 
de documentos ou relatórios, des-
pacho conclusivo divergente da 
formatação no sistema de benefício, 
encerramento da tarefa por erro de 
sistema; utilização de Número de 
Identificação do Trabalhador (NIT) 
de terceiro ou equívoco na atribui-
ção do NIT do titular, dependente, 
instituidor ou representante legal; 
consulta à consignação administrati-

va; e solicitar a contestação de Nexo 
Técnico Epidemiológico (NTEP).

O INSS lembra ainda que as 
agências poderão, mediante agen-
damento prévio, emitir extratos de 
empréstimo consignado; de paga-
mento de benefício/histórico de 
crédito (HISCRE) que comprova 
a renda do seu benefício; extrato 
de Imposto de Renda (IR); extrato 
Previdenciário; Carta de Concessão 
do Benefício, que informa a forma 
de cálculo do valor do seu benefí-
cio; e declaração de beneficiário do 
INSS. Os agendamentos de emissão 
de extrato deverão ser atendidos na 
triagem das agências.

BENEFíCIOS | Ontem (2), o 
Instituto Nacional do Seguro Social 
(INSS) retoma o pagamento dos 
benefícios para os segurados que 
recebem benefício de até um salário 
mínimo. Pelo calendário, será reali-
zado o pagamento para quem tem 
6 como o penúltimo número do 
benefício.

Para quem recebe acima de um 
salário mínimo, o pagamento do 
benefício terá início no dia 3 de 
março; para quem tem 1 e 6 como 
penúltimo número, e vai até 9, para 
quem tem 5 e 0 como penúltimos 
números. O prazo para saque dos 
benefícios com cartão vai até o final 
do mês seguinte. (Agência Brasil)
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Juiz autoriza som mecânico em bares 
e restaurantes

Primeira chamada do Sisu vai até 8 de 
março

Abertas as inscrições 
para o EJA e o 
ProJovem Urbano

Instituição de ensino procura 
voluntários para Conselho de 
Usuários de Serviços Públicos

GIRLENO ALENCAR

O juiz Francisco Lacerda Figuei-
redo, da 2ª Vara da Fazenda Públi-
ca de Montes Claros e plantonista 
judicial na microrregião, concedeu 
liminar onde permitiu que os bares 
e restaurantes da cidade pudessem 
ligar som mecânico desde o dia 1º 
de março, às 13h08, mas que foi 
divulgado nas redes sociais e se tor-
nou público somente no dia 2 de 
março. Apesar dos juízes de Mon-
tes Claros terem concedido várias 
liminares nesse sentido, o Tribu-
nal de Justiça de Minas Gerais tem 
derrubadas todas elas. Foram 18 
bares e restaurantes da cidade que 
entraram com esse novo pedido 
de desconstituição de ato admi-
nistrativo e que pode vigorar até 
o dia 13 de março. No Carnaval 
desse ano, a Guarda Municipal in-
formou que apenas um restauran-

te do Jardim São Luiz foi flagrado 
e multado em R$ 22 mil, por ter 
sido autuado e continuar descum-
prindo a norma,

Na ação, o advogado Farley 
Soares Menezes se apegou a fi-
ligranas de texto, pois lembra 
que  o Decreto Municipal 5356 
proibiu até mesmo o uso de som 
mecânico  “Ficam suspensas, em 
vias e logradouros públicos, bem 
como em locais particulares no 
Município de Montes Claros, as 
comemorações carnavalescas, os 
eventos que gerem aglomerações 
e a realização de shows artísticos 
e musicais, ao vivo ou de forma 
mecanizada, no período de 25 de 
fevereiro a 13 de março de 2022”. 
O juiz cita que “Deve se ter em 
conta que a intenção do municí-
pio de Montes Claros ao editar o 
Decreto era proibir a realização 
de shows, tanto de bandas, canto-

res solo, ou apresentação de DJ’s; 
estes últimos ao utilizar o termo 
“forma mecanizada”.

Ele completa que “Os agentes 
da Guarda Municipal ao proibi-
rem até mesmo que os bares e 
restaurantes utilizem sons mecâ-
nicos durante o horário de fun-
cionamento, agem extrapolando 
os termos do Decreto em meu en-
tendimento Destarte. Defiro o pedi-
do, para determinar ao município 
de Montes Claros que se abstenha 
de impedir os Autores de utilizarem 
som mecânico, exclusivamente, 
sem a presença de artistas, canto-
res, músicos ou DJs, em seus esta-
belecimentos comerciais, durante o 
horário de funcionamento. Confiro 
efeito imediato a esta decisão, va-
lendo como alvará autorizativo de 
modo a permitir aos Autores a sua 
exibição às autoridades fiscalizado-
ras, caso necessário.

Até o dia 8 de março estudantes 
selecionados na primeira chamada 
do processo seletivo do Sistema de 
Seleção Unificada (Sisu) podem fazer 
matrícula na instituição de ensino 
na qual foi selecionado. O programa 
permite que estudantes com melho-
res desempenhos no Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem) conquistem 
vagas em universidades públicas. O 
Ministério da Educação (MEC) re-
comenda que os estudantes fiquem 
atentos aos dias, horários e locais de 
atendimento definidos por cada ins-
tituição divulgadas em seus próprios 
editais.

A lista com os candidatos aprova-
dos pode ser acessada por meio do 
boletim do candidato, na página do 

Sisu, nas instituições participantes e 
na Central de Atendimento do MEC, 
no telefone 0800-616161.

LISTA DE ESPERA | quem não 
foi selecionado nesta etapa também 
poderá manifestar interesse por meio 
da lista de espera do Sisu até o dia 8 
de março. As instituições vinculadas 
ao programa vão utilizar a listagem 
para preencher vagas que não forem 
ocupadas na chamada regular.

Para se inscrever na lista de espe-
ra, basta acessar o sistema durante o 
período especificado e clicar no bo-
tão referente à confirmação de inte-
resse em participar da lista de espera. 
O resultado sai no dia 10 de março. 
A convocação será feita diretamente 

pelas instituições de ensino.

CRITÉRIOS | O candidato ao 
Programa Universidade Para Todos 
(Prouni) precisa, necessariamente, 
ter conseguido uma nota superior 
a 450 pontos desde o Exame Nacio-
nal do Ensino Médio (Enem) 2020 
e não ter zerado a nota da redação.  
Para distribuição de bolsa integral 
e parcial também são levados em 
consideração critérios de renda 
familiar. Aqueles que têm renda fa-
miliar mensal per capita de até 1,5 
salário mínimo possuem direito à 
bolsa integral. quando a renda fa-
miliar mensal per capita é entre 1,5 
a 3 salários mínimos, a bolsa é con-
cedida parcialmente.

VAGAS | O programa ofereceu 
para este semestre 221.790 vagas 
para ingresso em instituições públi-
cas de ensino superior. Mais de 84,5% 
das vagas foram para as instituições 
federais (universidades e institutos). 
As vagas disponibilizadas foram para 
6.146 cursos de graduação, em 125 
instituições públicas de ensino supe-
rior.

CRONOGRAMA | Período da lis-
ta de espera: 22 de fevereiro a 8 de 
março

Matrícula: 23 de fevereiro a 8 de 
março.

Convocação dos candidatos na 
lista de espera: 10 de março (Agência 
Brasil)

A Secretaria de Educação da Pre-
feitura de Montes Claros informa que 
já estão abertas as inscrições para o 
Programa Nacional de Inclusão de 
Jovens (ProJovem Urbano) e as ma-
trículas para a Educação de Jovens e 
Adultos (EJA).

O ProJovem Urbano é um pro-
grama educacional destinado a 
jovens de 18 a 29 anos e visa pro-
mover sua formação cidadã e qua-
lificação profissional, por meio de 
um curso com duração de dezoito 
meses. Já o EJA é uma modalidade 

de ensino que permite aos alunos 
que não tiveram acesso à educação 
na escola convencional na idade 
apropriada retomarem os estudos 
e recuperarem o tempo fora da 
rede escolar.

Interessados devem procurar 
uma das unidades educacionais 
ofertantes, munidos dos seguintes 
documentos (original e cópia): 
RG, CPF, declaração ou histórico 
escolar, comprovante de residência 
e uma foto 3x4. Outras informações 
podem ser obtidas pelo telefone (38) 

2211-8734.

ESCOLAS MUNICIPAIS 
OFERTANTES:

Escola Municipal Afonso Salgado, 
E. M. Dominguinhos Pereira (CAIC 
Maracanã), E. M. Joaquim José de Aze-
vedo (CAIC Renascença), E. M. Jason 
Caetano II, E. M. João Valle Maurício, 
E. M. Prof. Maria de Lourdes Pinheiro, 
E. M. Mestra Fininha, E. M. Prof. Neide 
Melo Franco, E. M. Rotary São Luiz e 
E. M. Zizinha Ribeiro. (Ascom PMMC)

O Instituto Federal do Norte de 
Minas Gerais está recrutando voluntá-
rios(as) para fazer parte do Conselho 
de Usuários de Serviços Públicos, que 
atuarão opinando sobre a qualidade 
e efetividade dos serviços prestados 

pela Instituição. Podem participar alu-
nos(as) ou ex-alunos(as) do IFNMG, 
pais e responsáveis que já utilizaram 
serviços como: Ingresso em curso 
de Educação Profissional Técnica de 
nível médio; Ingresso em curso de 

Educação Superior de Graduação e 
Ingresso nos cursos ofertados pelo 
CEAD (Referência em Formação e 
Educação a Distância)/IFNMG.

Esses e outros serviços estão 
disponíveis na Carta de Serviços do 
IFNMG, que foi atualizada pela Ou-
vidoria em parceria com as pró-rei-
torias, diretorias e CEAD.  Os(As) 
usuários(as) têm até o dia 30 de mar-
ço para se cadastrar e responder às 
enquetes na página conselhodeusu-
arios.cgu.gov.br. A ação é uma inicia-
tiva da Controladoria Geral da União 
(CGU) em conjunto com as ouvido-
rias dos órgãos integrantes da Rede 
Nacional de Ouvidorias, incluindo a 
Ouvidoria do IFNMG.

Ao selecionar ser conselheiro(a) 
de um órgão ou entidade, o(a) usu-
ário(a) se voluntaria para ser conse-
lheiro(a) de todos os serviços associa-
dos àquele órgão. (GA)
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Arcebispo emérito abre Campanha 
da Fraternidade alertando sobre 
degradação do meio ambiente

Avenida Leonel Beirão de Jesus tem mais 
um trecho com drenagem

DIVULGAÇÃO 

GIRLENO ALENCAR

O arcebispo emérito de Montes 
Claros, dom José Alberto Moura, 
presidiu a missa de abertura da 
Campanha da Fraternidade 2022, 
cujo tema foi “Fraternidade e Edu-
cação” e o lema bíblico, extraído 
de Provérbios 31, 26: “Fala com sa-

bedoria, ensina com amor” em sua 
mensagem na celebração, cobrou 
proteção ao meio ambiente, ao sa-
lientar que a degradação ambien-
tal compromete toda humanidade. 
O arcebispo ainda citou a impor-
tância da educação nesse papel 
de transformar a humanidade. A 
Catedral Metropolitana de Montes 

Claros ficou tomada por fieis.
Essa é a terceira vez que a te-

mática da educação será abordada 
na Campanha da Fraternidade. O 
tema já foi objeto de reflexão e 
ação eclesial em 1982 e 1998. De 
acordo com a introdução do tex-
to-base, foi “a realidade de nos-
sos dias que fez com que o tema 

educação recebesse destaque, um 
tempo marcado pela pandemia da 
Covid-19 e por diversos conflitos, 
distanciamentos e polarizações”. 
A presidência da CNBB justifica, 
na apresentação do texto-base da 
CF, que se trata de uma campanha 
que, mais do que abordar outro 
aspecto específico da problemáti-

A  avenida Leonel Beirão de Je-
sus (bairro Antônio Pimenta), que 
liga a área central com a região 
sudeste da cidade está recebendo 
mais uma obra de drenagem, dessa 
vez nas imediações da avenida das 
Américas. No ano passado o mesmo 
serviço foi realizado nas imediações 
do cemitério do Bonfim. A avenida 
corta o bairro Morrinhos e dá aces-
so aos cemitérios e Ceanorte, além 

da BR 135, na saída para a cidade 
de Bocaiuva.

Considerada uma das mais im-
portantes vias do município, mas 
apresentando frequentes alagamen-
tos no período chuvoso, a avenida 
está ganhando uma rede de drena-
gem para solucionar um antigo pro-
blema, que dura mais de 30 anos. A 
obra faz parte do Plano Municipal 
de Drenagem Urbana, que consiste 

em intervenções nos pontos mais 
críticos da cidade, em ações pre-
ventivas que vão mudar a realidade 
de inúmeras pessoas que sempre 
sofreram no período chuvoso.

Depois da instalação de mani-
lhas nas ruas coletoras que se en-
contram com a avenida, agora o 
manilhamento está acontecendo 
nos “gargalos”, que são os pontos 
da avenida. (Ascom PMMC)

ca educacional, vai refletir sobre 
os fundamentos do ato de educar 
na perspectiva católico-cristã.

Nessa perspectiva, a educação 
é compreendida não apenas com 
um ato escolar, com transmissão 
de conteúdo ou preparação técni-
ca para o mundo do trabalho, mas 
de um processo que envolve uma 
“comunidade” ampliada que inclui 
todos os atores (família, Igreja, 
Estado e sociedade). A CF 2022 é 
impulsionada pelo Pacto Educa-
tivo Global, convocado pelo Papa 
Francisco. Na carta convocação 
ao Pacto, o Santo Padre apresenta 
elementos constitutivos de uma 
educação humanizada que contri-
bua na formação de pessoas aber-
tas, integradas e interligadas, que 
também sejam capazes de cuidar 
da casa comum já que a “educação 
será ineficaz e os seus esforços es-
téreis se não se preocupar também 

em difundir um novo modelo rela-
tivo ao ser humano, à vida, à socie-
dade e à relação com a natureza”, 
conforme explicitado na Encíclica 
Laudato Si’, 2016, nº 215.

Gesto concreto – A Campanha 
da Fraternidade tem como gesto 
concreto a Coleta Nacional da So-
lidariedade, realizada no Domin-
go de Ramos nas comunidades 
de todo o Brasil. Os recursos são 
destinados aos Fundos Diocesanos 
e Nacional da Solidariedade, os 
quais apoiam projetos sociais rela-
cionados à temática da campanha. 
Em 2021, o Conselho Gestor do 
Fundo Nacional de Solidariedade 
(FNS), da CNBB, apoiou 80 proje-
tos, nos quais as entidades que se 
candidataram se comprometeram, 
entre outros aspectos, a prestar 
contas periódicas de sua efetivação 
e resultados.
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Veículo pega fogo e fica destruído em 
Montes Claros

Motorista embriagado e sem Carteira de 
Habilitação atropela criança de dois anos 

Corpo de Bombeiros captura serpentes em 
Montes Claros e Porteirinha 

Corpo de Bombeiros captura gambá em Moc

SAMU presta 
atendimento a uma 
gestante durante parto
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Na noite desta terça-feira (1º), 
por volta das 19h20, militares do 
Corpo de Bombeiros foram acio-
nados para realizar o combate a 

um incêndio em veículo na Vila 
Sion, local conhecido como Trevo 
do Exército, em Montes Claros.

No local a guarnição deparou 

com um veículo tomado pelas 
chamas, que interditava uma das 
vias da via. Considerando o risco 
apresentado, bem como a possibi-

lidade de novos acidentes de trân-
sito, uma vez que o local faz parte 
do segundo maior entrocamento 
rodoviário do país, absorvendo 

grande fluxo de veículos pesa-
dos/carga, a pista foi interditada 
totalmente para que o combate 
às chamas fosse realizado com 

a segurança devida. A via ficou 
interditada durante 30 minutos 
guarnição da Polícia Rodoviária 
Estadual (PRV ).

Uma criança, de dois anos, mor-
reu após ser atropelada por um moto-
rista embriagado, em Montes Claros, 
na noite de terça-feira (1º). Segundo 
a Polícia Militar, o condutor, de 78 

anos, fez o teste do etilômetro que 
apontou 0,78 miligramas por litro de 
ar expelido. Além disso, ele não tinha 
Carteira Nacional de Habilitação.

O atropelamento ocorreu a pou-

cos metros da casa onde a menina 
morava, no bairro Camilo Prates. Ela 
estava acompanhada da avó e da bi-
savó, que recolhiam roupas secas em 
um varal improvisado em uma cerca.

Após o atropelamento a menina 
foi encaminhada para o hospital San-
ta Casa, mas não resistiu.

Já o condutor do veículo, foi agre-
dido por populares, que tentaram 

linchá-lo depois de perceberem que 
a criança estava desacordada e ensan-
guentada.

“O Samu levou o autor para a 
Santa Casa onde foi possível fazer o 

teste do bafômetro, que acusou posi-
tivo. Ele está escoltado e sob cuidados 
médicos, uma vez que apresenta feri-
mentos. Após o atendimento, pode 
ser conduzido”.

Na manhã de terça-feira (1º), por 
volta das 8h50, militares do Corpo 
de Bombeiros foram acionados para 
realizar a captura de um filhote de 

gambá-de-orelha-preta, mais conheci-
do como saruê, que havia adentrado 
as instalações de um ponto comercial 
no bairro Todos os Santos em Montes 

Claros.
Segundo o solicitante, provavel-

mente o animal adentrou o local 
durante o feriado, não sendo notado 

pelos funcionários, porém, ao iniciar 
os trabalhos nesta manhã, ele foi avis-
tado em cima de uma estrutura me-
tálica nas dependências do imóvel. 

Diante do exposto, os militares equi-
param-se com os EPI’s e materiais es-
pecíficos para a atividade, capturando 
o animal com a segurança devida e, 

posteriormente, o soltou em uma 
área de mata distante do perímetro 
urbano, uma vez que não apresentava 
nenhum ferimento aparente.

Socorristas do SAMU da base de 
Montalvânia prestaram atendimento 
a uma gestante, na terça-feira (1º). 
A equipe foi acionada para atender 
uma mulher, de 23 anos, que ha-
via entrado em trabalho de parto. 
quando os profissionais chegaram 

à residência, a criança havia acaba-
do de nascer e a mãe estava deitada 
no chão, ao lado do bebê, que esta-
va sendo amparado por uma tia. O 
bebê e sua mãe receberam os cuida-
dos adequados e, em seguida, foram 
encaminhados para o hospital em 

estado estável. “Foi uma emoção. Foi 
meu primeiro parto em 10 anos de 
serviço”, revelou a técnica em enfer-
magem Agna Silveira que se sentiu 
agradecida por proporcionar mais 
conforto e segurança à família nesse 
momento importante.

Na tarde de terça-feira (1º), o Cor-
po de Bombeiros foi acionado para 
realizar captura de uma cobra jiboia 
de aproximadamente 1,3 metros, que 
estava próximo a residências na zona 
rural da cidade de Porteirinha.

De acordo com o Corpo de Bom-
beiros o animal oferecia risco às pes-
soas que transitavam pelo local, bem 
como aos animais domésticos da resi-
dência do solicitante. 

MONTES CLAROS

O Corpo de Bombeiros capturou 
outra serpente ontem (1º), que foi 
encontrada no interior de uma ofici-

na mecânica no bairro Jardim Prima-
vera, em Montes Claros.

No local tratava-se de uma serpen-
te da espécie “Boipeva” ou “cobra 
chata” com aproximadamente 1,5 
metros de comprimento. Apesar de 
não se tratar de uma espécie veneno-
sa, a serpente deixou todas as pessoas 
presentes bastante apreensivas em 
virtude do seu tamanho e comporta-
mento. 

Em ambas as ocorrências, os mili-
tares realizaram a captura dos animais 
com uso do equipamento adequado. 
Os serpentes foram soltas, em área 
rural, pois não apresentava ferimen-
tos.
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Programa desenvolve perspectivas 
de futuro para os jovens

Programa ICMS Patrimônio Cultural 
alcança números expressivos em 2022 

Estão abertas as inscrições para 
o programa Transformação em 
Jogo, uma iniciativa do Sistema 
Faemg/Senar/Inaes e Sebrae, pro-
movido pelos Sindicatos Rurais nos 
municípios. O objetivo do Progra-
ma é desenvolver perspectivas de 
futuro para o jovem do meio rural 
por meio da educação empreende-
dora e do protagonismo juvenil.

Durante o programa, os profes-
sores das escolas estaduais e muni-
cipais inscritas receberão, por meio 
de lives, informações sobre como 
trabalhar as atividades propostas 
dentro da sala de aula. Os alunos 
aprenderão habilidades específicas, 
como gestão emocional, identifica-

ção de virtudes e forças de caráter, 
empreendedorismo e projeto de 
vida.

“Desta forma, iremos desenvol-
ver perspectivas de futuro para o 
jovem do meio rural por meio da 
educação empreendedora e do pro-
tagonismo juvenil”, explica o presi-
dente do Sindicato Rural de Montes 
Claros, José Avelino Pereira Neto.

As atividades serão desenvolvi-
das de março a novembro de 2022, 
em formato digital e, ao final, será 
realizado um concurso de vídeos 
educativos, produzidos pelos alu-
nos. A premiação, no valor de R$ 
5.000, deverá ser utilizada para 
promover melhorias na estrutura 

ou instalações das escolas.
O Sindicato Rural de Montes 

Claros será responsável por mobi-
lizar escolas de toda extensão de 
base, que inclui os municípios de 
Glaucilândia, Juramento, Lontra, 
Mirabela, Patis, Varzelândia e Capi-
tão Enéas.

As atividades serão desenvolvi-
das junto a alunos e professores do 
ensino fundamental II e do ensino 
médio, e as escolas que tiverem in-
teresse em participar do programa 
podem procurar o mobilizador do 
Sindicato Rural de Montes Claros, 
Amarildo Borges, através do tele-
fone (38) 9 9209-7778. ( VANESSA 
ARAÚJO – Colaboradora)

A proteção do patrimônio cultu-
ral em Minas Gerais tem ganhado 
cada vez mais adesões de gestores 
e agentes públicos. Em 2022, o Pro-
grama ICMS Patrimônio Cultural 
alcançou um número recorde de 
documentos recebidos e de partici-
pação municipal. Pela primeira vez, 
o Instituto Estadual do Patrimônio 
Histórico e Artístico de Minas Ge-
rais (Iepha-MG), por meio da Dire-
toria de Promoção, recebeu de 779 
municípios mais de 4 mil conjuntos 
documentais - contendo dossiês de 
tombamentos, registros de patri-
mônio imaterial, fichas de inventá-
rio, projetos de educação para o pa-
trimônio, dentre outras atividades. 
A adesão ao programa foi de mais 
de 90% dos 853 municípios. 

Para o presidente do Iepha, Fe-
lipe Pires, esses números compro-

vam a importância do Programa 
ICMS Patrimônio Cultural. “Minas 
Gerais possui um dos programas 
mais relevantes de política pública 
voltada para o patrimônio cultu-
ral, o que nos torna referência em 
processos de descentralização de 
recursos. Os resultados deste ano 
mostram, também, que o objetivo 
principal de incentivar os municí-
pios a protegerem e promoverem 
seu próprio patrimônio vem sendo 
alcançado”, enfatiza o presidente.   

O diretor de Promoção, Luis 
Mundim, destaca o trabalho rea-
lizado pela equipe do Iepha, que 
durante todo o primeiro semestre 
de 2022, irá analisar, para efeito de 
pontuação, os documentos recebi-
dos. “O envio recorde da documen-
tação para o programa, demonstra 
a capilaridade da política pública 

de patrimônio cultural implemen-
tada pelo Iepha em parceria com 
os municípios. Agora os técnicos 
da instituição ficarão focados na 
análise dos documentos”, ressalta 
Mundim.  

A tabela com os pontos conse-
guidos por cada município é divul-
gada no mês de junho, de acordo 
com a Deliberação Normativa em 
vigor. Em novembro, a pontuação 
definitiva será encaminhada à Fun-
dação João Pinheiro (FJP), institui-
ção responsável por calcular os va-
lores que as prefeituras irão receber 
do Governo de Minas. 

Para receber os recursos, o mu-
nicípio deve construir e colocar 
em prática, com a participação da 
comunidade e dos Conselhos de 
Patrimônio Cultural, sua política 
municipal de proteção ao patrimô-

nio cultural, trabalhando para que 
ela se efetive como política pública. 

Os repasses dos recursos finan-
ceiros do Governo do Estado de 
Minas Gerais aos municípios que 
pontuaram no Programa serão fei-
tos ao longo do ano de 2023. 

LISTA DOS MUNICíPIOS

Os agentes públicos municipais 
que atuam na gestão do patrimônio 
cultural de Minas Gerais já podem 
acessar o site do Iepha-MG a lista-
gem de todos os municípios que 
enviaram a documentação do ICMS 
Patrimônio Cultural para o exercí-
cio 2023. Conforme define a Por-
taria Iepha 33/2021, o prazo legal 
para o envio dos documentos foi 
prorrogado para o dia 28/1/2022. A 
lista traz informações como nomes 

dos municípios e os respectivos 
conjuntos documentais enviados 
dentro do prazo. 

Diante dos dados disponibili-
zados pelo Iepha-MG, os gestores 
municipais terão até o dia 6/3/2022 
para enviar recursos, se for o caso, 
para o e-mail icms@iepha.mg.gov.
br. 

INVESTIMENTO | Entre os anos 
de 2019 e 2021, o governo de Mi-
nas Gerais repassou cerca de R$ 
338 milhões aos municípios que 
participam do programa ICMS Pa-
trimônio Cultural. Ano passado, o 
programa completou 26 anos de 
existência com o alcance de marcas 
importantes para Minas Gerais que 
é o estado pioneiro nessa política.  

Dos 853 municípios mineiros, 
cerca de 700 já possuem legislação 

própria de proteção ao patrimônio 
cultural. Como consequência, o 
Estado já soma mais de 6 mil bens 
culturais – materiais e imateriais – 
reconhecidos, presentes em todas 
as regiões.  

Por meio de documentação en-
viada pelos agentes públicos muni-
cipais, o Iepha-MG, gestor do pro-
grama, analisa e pontua as cidades 
pelas ações promovidas em defesa 
do patrimônio cultural. Criado em 
1995, o ICMS Patrimônio Cultural é 
o único programa no Brasil de in-
centivo à municipalização de ações 
de política pública de preservação 
do patrimônio. Para obter os re-
cursos, o município deve cumprir 
os critérios estabelecidos na Lei 
18.030/2009 e enviar documentos 
para análise do Iepha-MG. (Agência 
Minas)
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Davi comenta com Augusta sobre a pulseira de Elisa. Arminda confidencia a Isa-
dora que se encantou com Marcos. Embriagado, Lorenzo desmaia no canavial. As 
alianças de Joaquim desaparecem e Augusta desconfia de Davi. Marcos e Arminda se 
beijam, e a moça chantageia Julinha. Onofre discute com Felicidade. Matias tem uma 
crise ao ouvir Joaquim pedir a mão de Isadora em casamento e arruína a festa de 
noivado da filha. Felicidade revela a Letícia que está grávida e pede que a filha guarde 

segredo. Joaquim confessa a Constantino que tem medo de Isadora desistir de seu casamento. 

Neném/Paula destrata Rose. Tigrão pede que Guilherme/Flávia fale com 
Rose. Neném/Paula trata Nedda como Tuninha e leva um fora. Tigrão pede para 
Rose conversar com seu pai. Flávia/Guilherme conta para Guilherme/Flávia que 
não é pai de Tigrão e exige que ela não revele a verdade para Neném. Paula/
Neném tira Neném/Paula do treino. Tigrão sugere que Rute contrate sua mãe 
como professora. Rose estranha o comportamento de Guilherme/Flávia. 

10 entRetenimentO

RESUMO DE Novelas

CAÇA-PALAVRA

Solução
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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Cinco mil rostos
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Pesquisadores da Universidade de Iorque, 
na INGLATERRA, acreditam que uma PES-
SOA pode reter em sua MEMÓRIA cinco 
mil rostos, em média. Embora o ser HUMA-
NO viva em pequenos grupos de cerca de 
cem indivíduos, o ESTUDO diz que nossas 
habilidades de RECONHECIMENTO facial 
foram ampliadas pelos milhares de rostos 
que encontramos no mundo MODERNO, 
tanto em nossas TELAS quanto nas nos-
sas interações sociais. Os participantes da 
PESQUISA anotaram NOMES de AMIGOS, 
colegas, conhecidos, membros da FAMÍLIA 
e pessoas famosas. Quando os nomes se 
esgotaram, FOTOGRAFIAS de CELEBRIDA-
DES apareceram e eles anotaram o máxi-
mo que conseguiram reconhecer. Eles fo-
ram capazes de distinguir entre 1.000 e 
10.000 faces no total, o que levou à média 
de CINCO mil rostos.

Santiago diz a Érica que Bárbara tem uma questão mental séria. Santiago oferece 
a Christian/Renato a proposta de assumir a presidência da Redentor atrelada ao casa-
mento com Bárbara. Lara está desesperada no aeroporto aguardando Christian/Renato, 
com receio de vivenciar a mesma experiência que teve no passado com Christian. Lara 
fica chocada ao ouvir Christian/Renato lhe propor seis meses de espera enquanto ele 
continua casado com Bárbara para não perder a presidência da Redentor. Lara termina 

com Christian/Renato e segue seu caminho para Buenos Aires.

Cecília e Gustavo vão até a casa de Diana e Inácio para convidar os dois para se-
rem seus padrinhos de casamento. Gustavo diz que eles não querem presentes, pois 
a presença dos dois na vida do casal é o maior presente que podem ter. Madre acorda 
pela manhã com a lama seca em seu rosto e só percebe o acontecimento após Fabia-
na e irmã Didi se assustarem com ela. Dulce e Lulu justificam para Fabiana e Cecília 
que tentaram agradar a Madre para que ela não deixasse Pascoal fazer churrasco da 

Mimosa. As professoras não compreendem e decidem fazer uma reunião. Madre decide ir falar com Dulce e Lulu. 
Fabiana ajuda Miguel e Zé Felipe a prenderem em uma rede Pascoal por acharem que ele vai fazer churrasco com 
a vaca Mimosa.

PROGRAMAçãO DA SEMANA 

Solange Almeida revela novo 
casamento com empresário: ‘Direi 
sim mais uma vez’

Estrela internacional: Anitta é 
convidada para evento prestigiado em 
Paris

Solange Almeida e Monilton 
Moura se casaram pela primeira vez 
em novembro de 2020, em uma ce-
rimônia secreta.

Solange Almeida dirá “sim”, 
mais uma vez, ao marido, Monil-
ton Moura. Os dois oficializaram a 
união em novembro de 2020, em 
uma cerimônia secreta na proprie-
dade do casal, no Ceará. A cantora 
só mostrou as fotos do casamento 
em junho de 2021.

“Sexta-feira direi sim mais uma 
vez a você. Depois de adiar 4 vezes 
a data, dessa vez vai”, comemorou a 
artista no Instagram. Felipe Aconte-

ça, amigo pessoal de Solange, será 
o cerimonialista.

Solange e Monilton já haviam 
namorado há quatro anos, entre 
2015 e 2016, mas a forrozeira de-
cidiu terminar a relação por causa 
dos preconceitos que sofriam de-
vido a diferença de idade. Depois 
que ela se separou, os dois volta-
ram a se falar pelas redes sociais 
e decidiram se darem mais uma 
chance.

SOLANGE ALMEIDA SOFREU 
ABORTO DE 1º FILHO COM EM-
PRESáRIO

Aos 47 anos e mãe de quatro 

filhos, Solange Almeida, que tem 
óvulos congelados desde 2013, 
não descarta a possibilidade de fa-
zer uma fertilização in vitro (FIV ), 
embora primeiro esteja tentando a 
engravidar de forma natural.

Em outubro de 2020, a canto-
ra sofreu aborto do primeiro filho 
com o empresário. “Engravidei 
naturalmente. Tomei um susto 
quando vi o exame que estava grá-
vida. Mas não foi adiante. Perdi na 
quinta semana. Deus não quis na-
quele momento. E tanto eu quanto 
ele ficamos conformados. Estamos 
tentando naturalmente ainda, sou 
fértil e se for pra ser ser”, declarou.

Anitta desembarca em Paris 
amanhã (03) para aproveitar a Se-
mana de Moda da capital francesa. 
De acordo com o jornal Extra, a 
cantora foi convidada por quatro 
marcas de grande prestígio. Saiba 
mais!

Anitta brilhou no Carnaval bra-
sileiro com uma fantasia poderosa 
de sereia, apareceu na TV ameri-
cana com um look de R$ 23 mil e 
ostentou um vestido grifado com 
decote geométrico em uma im-
portante premiação internacional, 
mas, agora, ela se prepara para 
mostrar o estilo em um importante 

evento fashion: a Semana de Moda 
de Paris. As informações são do jor-
nal Extra.

A poderosa desembarca na capi-
tal francesa amanhã (03) para parti-
cipar pela primeira vez do evento, 
onde Rihanna roubou a cena exi-
bindo a barriga de gravidez com 
um look transparente.

ANITTA PARTICIPARá DA SEMA-
NA DE MODA DE PARIS À CONVI-
TE DE MARCAS IMPORTANTES

Ainda segundo a publicação ca-
rioca, Anitta participará da Semana 
de Moda de Paris à convite de qua-

tro grifes muito prestigiadas: Louis 
Vuitton, Balenciaga, Givenchy e 
Vetement. As marcas apresentarão 
as principais apostas de tendências 
da próxima temporada de Outono/
Inverno.

Além da funkeira, Bruna Mar-
quezine e Isis Valverde completam 
a lista de artistas brasileiras que re-
presentarão o Brasil na Semana de 
Moda de Paris.

Depois dos eventos fashions, 
Anitta já tem data para voltar a 
Paris. A brasileira é uma das prin-
cipais atrações do Lollapalooza da 
França. A artista sobe ao palco do 
evento no dia de 16 de julho.

Homem-Aranha - Sem
 Volta Para Casa

150min/ 12

Sala 05 3D DUB 14:30
Sala 05 3D DUB 17:40
Sala 05 3D DUB 21:00

Tô Ryca 2
101 min - 12

Sala 03 2D NAC 15:20
Sala 03 2D NAC 18:40
Sala 03 2D NAC 21:20

Exorcismo Sagrado
109min - 16

 

Sala 01 2D DUB 15:10
Sala 01 2D DUB 18:50
Sala 01 2D DUB 21:30

Uncharted – Fora do Mapa
115min -  12

Sala 02 2D DUB 18:30
Sala 02 2D DUB 21:10

Coração de fogo
93min - Animação

Sala 04 2D DUB 14:40
Sala 04 2D DUB 17:20
Sala 04 2D DUB 20:00
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Atlético: a quatro dias do clássico, Zaracho 
segue fora e vira dúvida

Cruzeiro: atacante Thiago se despede e 
manda mensagem para a torcida 

Atletas ucranianos aderem ao combate à 
Rússia 

Com volta de técnico, Ana Sátila 'esquece' 
Tóquio e inicia ciclo renovada 
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O meio-campista Matías Zara-
cho segue em tratamento de do-
res na coxa esquerda e, por isso, 
não treinou, mais uma vez, com o 
restante do grupo, nesta quarta-
feira, na Cidade do Galo. A quatro 
dias do clássico contra o Cruzei-
ro, fica cada vez mais improvável 
que o argentino seja relacionado 
pelo técnico Antonio Mohamed.

Zaracho não atua desde o jogo 
contra o América, no Indepen-
dência, no dia 12 de fevereiro, 
quando deixou o gramado recla-
mando de dores na coxa. O meio-
campista argentino jogou até os 
24 minutos do segundo tempo, 
dando lugar ao atacante Keno, 
que mudou a história do jogo ao 
participar dos dois gols do Galo.

Em tratamento, o argentino 
não foi relacionado para os jogos 
contra Athletic, Flamengo e Pouso 
Alegre. Nesta temporada, Zaracho 
participou de cinco partidas. No 
último ano, ele foi um dos desta-
ques do time, com 13 gols e seis 
assistências, em 58 jogos.

Atlético e Cruzeiro se enfren-
tam a partir das 18h deste do-
mingo, no Mineirão, pela nona 
rodada do Estadual. O mando de 
campo é do Galo, que, por isso, 
terá maioria da torcida nas arqui-
bancadas.

Para o atacante Keno, o time 
tem que entrar ainda mais motiva-
do no clássico para que a história 
agora seja diferente.

“A gente está bem concentra-

do para o clássico, a gente sabe 
a importância da competição para 
entrar no mata-mata em primeiro. 
A gente sabe que clássico é de-
cidido em detalhes. No clássico 
contra eles, falaram que eles en-
traram com mais vontade do que 
a gente no ano passado, e a gente 
viu isso, acabamos surpreendidos 
e perdemos o clássico. Tenho cer-
teza que este ano vai ser diferen-
te”, disse.

Na temporada passada, o Cru-
zeiro venceu o Atlético por 1 a 0, 
gol marcado por Airton. No fim 
do jogo, William Pottker e Hulk se 
desentenderam e foram expulsos. 
Apesar disso, o Galo acabou com 
o título do Estadual. (Superespor-
tes)

O atacante Thiago publicou 
uma mensagem nas redes sociais 
despedindo-se do Cruzeiro, nesta 
quarta-feira (2). Ele agradeceu aos 

funcionários das Tocas da Raposa I 
e II, aos treinadores que passaram 
pelo clube - exceções feitas a Ney 
Franco e a Felipe Conceição - e à 

torcida celeste. O jogador de 20 
anos foi vendido ao Ludogorets 
por cerca de R$ 3,2 milhões - o 
time celeste manterá 15% dos di-

reitos econômicos para eventual 
transferência futura. 

“Obrigado a todos os funcioná-
rios das Tocas 1 e 2, vocês foram 
fundamentais em minha vida, me 
ensinaram muita coisa nesse tem-
po principalmente como tratar as 
pessoas, vocês me mostraram que 
realmente é preciso ter humildade, 
simplicidade, caráter e coração pra 
vencer na vida, e isso aprendi ainda 
dentro de casa, mas vocês não dei-
xaram isso apagar dentro de mim”, 
disse. 

Thiago destacou que ama o 
clube e mandou um recado para a 
torcida celeste. 

“Torcedores cruzeirenses, obri-
gado por esses anos em que me 
apoiaram, me vaiaram, me incen-
tivaram, me cobraram, nunca fal-
tou vontade, garra, determinação, 
sempre dei tudo de mim dentro de 

campo. Vocês são incríveis, conta-
giam qualquer um que veste essa 
camisa e até mesmo aqueles que 
não vestem, basta ver o seu cânti-
co, vocês vão ajudar a levantar o 
Cruzeiro junto com os atletas que 
lá estão! Amo esse clube e todos 
vocês, Nação Azul!”, frisou.

Thiago chegou à base do Cru-
zeiro em 2019, emprestado pelo 
Verê Futebol Clube, do Paraná - que 
lucrará cerca de R$350 mil com a 
venda. No primeiro ano, teve boa 
participação no Sub-20 ao marcar 
12 gols em 42 partidas. Em 2020, 
foi promovido ao elenco principal 
em meio às mudanças com a queda 
da Raposa à Série B do Campeona-
to Brasileiro.

Em fevereiro de 2020, o Cru-
zeiro adquiriu 70% dos direitos de 
Thiago ao Verê FC por R$ 600 mil 
e fechou vínculo até dezembro de 

2023. O jovem havia se destacado 
com um gol na estreia pelo clube: 
vitória por 2 a 0 sobre o Boa Espor-
te, no Mineirão, pelo Campeonato 
Mineiro.

Em 2021, Thiago fez gols impor-
tantes para o Cruzeiro na Série B, 
como na vitória por 1 a 0 sobre o 
Londrina, fora de casa, pela 34ª ro-
dada, em confronto direto na briga 
para evitar o descenso à Série C. O 
camisa 18 anotou quatro tentos em 
25 partidas na Segunda Divisão.

Na temporada 2022, Thiago 
arrancou elogios do técnico Paulo 
Pezzolano pela versatilidade, mo-
vimentação e velocidade. Mesmo 
na condição de suplente na maior 
parte do tempo, ele acumulou 
três gols em oito jogos. Titular da 
posição, Edu balançou a rede seis 
vezes. (Superesportes)

Muitos atletas ucranianos se mo-
bilizaram contra a invasão russa de 
seu país, alguns chegando ao ponto 
de pegar em armas. Ex-atletas tam-
bém se pronunciaram, se apresen-
tando para a defesa da Ucrânia.

Vitali Klitschko, ex-campeão 
mundial de boxe, tirou seu terno 
de prefeito de Kiev para organizar 

a defesa de sua cidade e seus 3 mi-
lhões de habitantes.

“Treino o tempo todo, faço trei-
namento como ex-oficial e chefe da 
defesa territorial (...). Sei atirar com 
quase todas as armas”, disse à agên-
cia de notícias internacionais AFP. 

O irmão mais novo dele, Wladi-
mir, também ex-campeão de boxe, 

se alistou igualmente como reser-
vista.

Viktor Kornienko, de 23 anos, 
zagueiro do Shakhtar Donetsk, de-
cidiu se juntar ao exército ucrania-
no no combate à Rússia. Em suas 
redes sociais, o jogador confirmou 
que está no país. “Estou na Ucrâ-
nia, ajudando as Forças Armadas. 

Glória à Ucrânia”, escreveu.
O ex-campeão mundial dos le-

ves Vasyl Lomachenko se juntou 
ao batalhão de defesa territorial 
em Belgorod-Dnistrovsky, perto 
de Odessa. O boxeador de 34 anos 
apareceu em uniforme militar com 
uma metralhadora pendurada no 
ombro, em postagem no Face-

book.
Oleksandr Usyk, campeão mun-

dial dos pesos pesados, também 
posou armado, em foto publicada 
na conta no Instagram do clube de 
boxe de Kharkiv com a legenda: 
“Oleksandr Usyk se juntou à defe-
sa territorial da capital e da região 
de Kiev”. 

Entrevistado pela CNN do po-
rão de sua casa perto de Kiev, ele 
disse que quer “defender sua casa, 
sua esposa, seus filhos e seus entes 
queridos”. “Não quero atirar, não 
quero matar”, mas em caso de ata-
que, acrescenta, “não terei outra 
opção senão responder”. (Superes-
portes)

A expressão ao deixar as águas do 
Centro de Canoagem Slalom de Kasai 
naquele 29 de julho deixava clara a 
decepção de Ana Sátila com o desem-
penho nos Jogos de Tóquio em 2021. 
A atleta de Iturama, no Triângulo Mi-
neiro, acabara de fazer história como 
a primeira brasileira finalista olímpica 
na modalidade, mas sabia que podia 
mais. Passados oito meses, a frustra-
ção pelo décimo lugar deu lugar à 
confiança neste início de ciclo rumo à 
Olimpíada de Paris, em 2024. E mui-
to da empolgação da mineira se deve 
ao retorno de alguém que foi muito 
importante em seu início de carreira, 
anos atrás.

Longe desde 2016, Ettore Ivaldi 
voltou ao comando técnico da seleção 
brasileira de canoagem slalom neste 
início de 2022. O italiano de 59 anos 
foi o responsável por treinar a equipe 
quando Ana Sátila foi campeã mundial 
júnior na categoria K1, em 2014, e pan
-americana nos Jogos de Toronto, em 
2015. Com ele, o paulista Pepê Gon-
çalves levou a prata no K1 no Canadá 
e se tornou o primeiro brasileira fina-
lista olímpico na modalidade, com o 
sexto lugar em 2016.

“Ele ter voltado está sendo incrível, 
parece que a ficha ainda não caiu. A 
gente está treinando demais com ele. 
Pela primeira vez em muito tempo, 

estou conseguindo treinar só focada 
no meu treino e em mais nada. Antes, 
o treino ficava sempre por último. A 
gente tinha tanta coisa para resolver, 
para tentar organizar, viagem, tudo, 
menos o treino. Agora, consigo ficar 
focada, descansar bem, me alimentar 
bem. Sei que tudo de que eu preciso o 
Ettore vai conseguir”, disse Ana Sátila.

A relação de confiança entre Ana 
Sátila, demais atletas e Ettore foi um 
dos motivos pelos quais o Comitê 
Olímpico Brasileiro (COB) e a Con-
federação Brasileira de Canoagem 
(CBCa) apostaram no retorno do ita-
liano após cinco anos.

“É um dos principais treinadores 

do mundo e realizou um trabalho im-
portante em sua primeira passagem 
pelo Brasil, tendo contribuído com a 
formação e a evolução dos nossos atle-
tas. Tanto é que seu retorno era um 
desejo de todos da canoagem slalom”, 
disse o diretor de Esportes do COB, 
Jorge Bichara. “Ouvimos os atletas e 
estamos dando a eles um técnico de 
ponta porque acreditamos nessa gera-
ção e podemos brigar por medalhas”, 
afirmou o presidente da CBCa, Rafael 
Girotto.

“Os atletas brasileiros têm muito 
potencial e estou aqui para extrair 
esse potencial deles. Decidi voltar ao 
Brasil para terminar o meu trabalho. 

Fiquei de 2011 a 2016, vi esses atletas, 
que hoje são de alto nível, nascerem. 
E, quando me propuseram retornar, 
gostei da ideia justamente por isso: 
poder concluir um ciclo”, disse Ettore.

VOLTA DA CONFIANçA | Para 
Ana Sátila, o retorno de Ettore - que 
treinou a seleção italiana no último 
ciclo olímpico - tem um peso ainda 
maior. Nos Jogos do Rio, em 2016, um 
erro na semifinal custou uma vaga na 
decisão pelas medalhas. A decepção 
quase fez a mineira trocar a canoagem 
pela medicina, outro sonho que tinha. 
Mas uma conversa com o treinador 
a fez insistir no esporte e remar por 

Tóquio.
A trajetória até o Japão, porém, 

foi cheia de percalços. Sem técnico, 
contou com o auxílio do namorado 
Mathieu Desnos, também canoísta, 
nos treinamentos. “A gente sabia que 
era um desafio muito grande também 
pessoalmente para nós dois, na nossa 
vida íntima. Mas isso fluiu muito bem, 
a gente conseguiu preparar os Jogos 
no que poderia ser feito. Mas, claro, 
não é a mesma coisa você chegar com 
um técnico em quem você confia e 
com quem você trabalha há muito 
tempo, que vai te deixar pronta com 
toda a experiência que ele tem como 
treinador”, lembrou. (Superesportes)
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PRÓSTATA

A maioria dos homens brasileiros continua tendo um terrível precon-
ceito ao exame do toque, e isso tem feito com que o câncer de próstata 
se alastre cada vez mais neste órgão, e milhares de pessoas morrem por 
isso. Não podemos nos esquecer de que depois dos 40 anos todos têm 
que fazerem o exame, pois o terrível câncer mata mesmo. Porém, se for 
descoberto no início tem cura. Vamos todos cuidar da saúde…

BIDEN JOGA PESADO 

Joe Biden dedicou à invasão da Ucrânia boa parte do discurso sobre 
o Estado da União, relatório apresentado no Congresso dos EUA. Disse 
que “a guerra de Putin foi premeditada e não provocada” e que o pre-
sidente russo está isolado. “Ele mal sabe o que está por vir”, declarou, 
depois de anunciar cerco aos oligarcas russos e o fechamento do espaço 
aéreo para todos os voos da Rússia.

PRÁTICA ESPORTIVA

Estamos vendo ai em vários pontos da cidade, muita gente pratican-
do exercícios físicos nas academias, bem como as caminhadas pelas  ave-
nidas e nos calçadões que foram construídos pistas de caminhadas nos 
bairros,  Jaraguá, São Judas, Antônio Pimenta e Renascença, finalizando 
mais uma no  Bairro Planalto. É claro que devemos tomar certos cuida-
dos, seguindo sempre orientação de um profissional, caso contrário ao 
invés de beneficiar, poderá trazer várias consequências.

ISOLAMENTO DA RÚSSIA 

Mais represálias contra a Rússia: o país está fora do Festival de Can-
nes 2022 e não terá nos cinemas estreias da Disney, da Sony e da Warner. 
Também não será mais sede do Mundial de Vôlei masculino. Apple, Ford 
e Nike suspenderam os negócios no país e a FIFA baniu a Rússia da Copa 
do Mundo e seus times ficam fora das competições internacionais.

IMPROVISANDO A DEFESA

Gasolina e óleo são o novo conteúdo das garrafas da cervejaria Prav-
da, de Lviv, no oeste da Ucrânia. A fábrica parou a produção da bebida 
para fornecer à população coquetéis molotov, para uso como arma con-
tra tanques russos.

12 SOcial

AMANHã será celebrada a missa de sétimo dia  da nossa querida 
amiga REGINA PERES, às 18h30, na Paróquia Nossa Senhora do Per-
pétuo Socorro, bairro Todos os Santos.

NãO CARNAVAL: Ruas vazias em São Paulo, com a proibição dos 
blocos, praias lotadas no litoral norte. O mesmo para Salvador e o 
sul da Bahia. Mas houve Carnaval em locais de eventos em vários 
Estados, inclusive aqui em Arraial, Porto, Trancoso, Salvador e por 
aí a fora... 

NO MÉXICO Lula disse que ao voltar de viagem deve tomar uma 
decisão sobre se candidatar à Presidência (alguém acha que não?). 
Ontem, Lula se reuniu com o presidente mexicano, Andrés Manuel 
López Obrador.

O DEPUTADO estadual, Arlen Santiago enviando convite para 
sua filiação ao Partido Avante, na próximo segunda-feira, no Cimams.

É PRATICAMENTE uma gestação: segundo o Ministério de Ci-
ência e Tecnologia, fica pronta em nove meses a vacina brasileira 
contra Covid-19 que usa tecnologia de RNA mensageiro. Enquanto 
isso, farmácias online começaram a vender autotestes para o novo 
coronavírus. Cada um custa R$ 69,90.

MEIO AMBIENTE: Estudo mostra que ventanias atípicas são a 
principal causa de morte de árvores na borda sul da Amazônia, área 
de transição com o Cerrado em Mato Grosso e no Pará. Deve ser por 
isso que Dilma queria estocar o vento.

CURIOSIDADE TECNOLÓGICA: quem deveria ensinar um car-
ro autônomo a dirigir? Uma ‘autoescola’ virtual, segundo a startup 
Waabi.

VAP & VIP

DESTAQUES JOVENS- A homenageada de hoje é a linda 
médica, Júlia Colares que segue assim a nobre profissão da 
sua mãe Alice Angélica e que com o pai, Dirceu Colares Mo-
reira vibram com o seu sucesso.

FERNANDO COLARES com o filhão Thomaz.

TANCREDO e Maria Elcy Macedo com a neta, Bel.

GRUPO DE LINDAS MULHERES que estiveram curtindo o 
Carnaval de Arraial D’ Ajuda, formando por: Patrícia, Tatia-
na, Cristiane, Maira, Ludmila, Vera, Cris e Flávia.  

JÚNIA VELOSO REBELLO com os filhos, Marcella, Victor e 
Flávia no batizado do neto: Henrique.

E COMO a tradicional ‘Feijoada do Theo’ voltará este ano 
no dia 30 de abril, no ‘Vichi Maria’. Vamos relembrar alguns 
grupos de amigos sempre presentes como na época que a 
camiseta foi amarela, estão aí: Wagner e Marinilza Mourão 
Gomes, Silvinha Lage, este Jornalista, Sterphanie Paulino e 
Luana Tavares (Foto Virgínio Santos)

COM A CAMISETA VERDE: Lindberg e Marluce Mendes, 
Adriana Barbosa e Júnior, Renato e Denise Godinho, José 
Pedro e Ana Maria Barbosa,  Geraldo e Vânia Costa Silvei-
ra,  Adriano e Gianny Lopes  Teixeira Fernando e Suziane 
Freitas Pessoa, Geraldo Sérgio e Juliana  Patrick e Dany e 
Patrick Dimianni.

QUANDO FOI NA COR PRETA: ADAUTO MARQUES, Ri-
cardo Peres, Eduardo Avelino Pereira, Osmani Barbosa, 
Edilson Torquato e Guido  Barbosa (Foto Virgínio Santos)

NA COR LARANJA: SETEMBRINO E NINA LOPES com as 
filhas, Giselle e Gislayne, os genros  Marco Antonio e Ber-
nardo Pinheiro.

JOÃO PAULO Fernandes e Graziella Ferraz é só  alegria 
com a chegada da princesinha, Clarissa.


